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Família de 
criminoso não tem 
direito ao DPVAT 
por acidente na 
tentativa de roubo

Devedor de pensão 
alimentícia pode ter 
nome negativado

A família de um ho-
mem morto em acidente 
de trânsito não conseguiu 
no STJ o seguro DPVAT. 
Isso porque o acidente foi 
causado pelo falecido, em 
uma tentativa de roubo, 
que jogou o caminhão 
contra um carro-forte.

A 3ª turma do STJ ne-
gou a pretensão da filha 
do criminoso em rece-
ber o DPVAT. Segundo a 
relatora, ministra Nancy 
Andrighi, embora a lei 
6.194/74 preveja que a 
indenização será devida 
independentemente de 
comprovação de culpa, é 
“forçoso concluir” que a 
lei não alcança acidente 
provocado por ato ilíci-
to penal em tentativa de 
roubo. MIGALHAS

Assim entendeu a 3ª 
turma do STJ ao reformar 
decisão do TJ/MT que 
havia indeferido o pedido 
de inscrição.  No recurso 
ao STJ, o recorrente ale-
gou violação ao CDC, que 
prevê que os serviços de 
proteção ao crédito são 
considerados entidades 
de caráter público. Alegou 
também que a decisão do 
tribunal de origem afron-
ta os artigos 461, caput e 
parágrafo 5º, e 615, III, do 
CPC/73, e os artigos 3º e 
4º do ECA. Em seu voto, 
a relatora, ministra Nan-
cy Andrighi, destacou 
que já existe precedente 
do STJ no sentido de que, 
na execução de alimen-
tos, há possibilidade do 
protesto e da inscrição do 
devedor de alimentos nos 
cadastros de proteção ao 
crédito. Segundo a magis-
trada, tal entendimento 
tem amparo no melhor 
interesse do alimentando 
e no princípio da proteção 
integral. O número do pro-
cesso não divulgado por 
segredo judicial. MIGALHAS

&&
Google não precisa excluir dos 
resultados críticas contra empresa

Defesa deve ser ouvida antes da 
decretação de prisão em audiência

“O Google não é res-
ponsável pela hospeda-
gem do conteúdo que se 
alega ofensivo, exibindo 
as postagens somente 
como resultado de sua 
ferramenta de buscas.”

Com esse entendi-
mento, a 23ª câmara Cível 
do TJ/RJ decidiu, por una-
nimidade, anular uma de-
cisão que obrigava o Goo-
gle a retirar do resultado 
de uma busca a página do 
“Reclame Aqui”, que reúne 
queixas contra empresas.

No caso, uma empresa 
de paisagismo recebeu crí-
ticas no portal de uma con-
sumidora insatisfeita com 
um produto. A companhia 
entendeu o comentário 
como ofensivo à sua ima-
gem e pediu a retirada da 
postagem, entrando tam-
bém com uma ação contra 
o Google a fim de excluir o 
resultado da busca.

Ao analisar, o relator, 
Antonio Carlos Arrábida, 
destacou que a agravante 

não é a empresa respon-
sável pela hospedagem 
do conteúdo que se ale-
ga ofensivo, exibindo as 
postagens somente como 
resultados de sua ferra-
menta de buscas. Não 
possui, portanto, qualquer 
responsabilidade sobre a 
reclamação postada.

Ademais, destacou o 
magistrado, o site “Recla-
me aqui” é reconhecido 
para reclamações sobre 
problemas em produtos 
e/ou serviços, exibindo 
reclamações de pessoas 
identificadas e críticas lí-
citas de consumidores in-
satisfeitos, “se mostrando 
capaz, igualmente, de vei-
cular as respostas e solu-
ções dadas pelas empresas 
para cada reclamação”.

Assim, deu provimento 
ao recurso do Google para 
revogar tutela de urgência 
que foi deferida anterior-
mente para exclusão do 
conteúdo no resultado de 
busca. MIGALHAS

Ainda que existam mo-
tivos válidos para a decreta-
ção de prisão durante a au-
diência, o juiz deve permitir 
que o advogado de defesa 
presente à sessão se mani-
feste, para só depois decidir 
sobre o pedido de cárcere 
cautelar formulado pelo 
Ministério Público. O pro-
nunciamento do advogado 
pode ser feito oralmente e 
visa resguardar princípios 
como o contraditório e a 
ampla defesa.

O entendimento foi 
estabelecido pela 6ª turma 
do STJ ao julgar recurso de 
réu que, apesar de não es-
tar presente à audiência de 
instrução, teve a prisão pre-
ventiva decretada pela juíza 
nesse momento.

Segundo a Defensoria 
Pública de MG, que repre-
sentava o réu na ocasião, a 
magistrada que conduzia 
a audiência indeferiu o pe-
dido de manifestação pré-
via da defesa por entender 
que a intervenção não tinha 
amparo legal. Para a Defen-
soria, houve cerceamento 
ilegal do direito de defesa.

Em voto acompanha-
do pela maioria, o ministro 
Rogerio Schietti Cruz reco-
nheceu as dificuldades do 
exercício de um “contradi-
tório antecipado” por parte 
do destinatário da ordem 
judicial de prisão, especial-
mente em virtude da na-
tureza urgente da medida 
cautelar e considerando o 
risco de que o conhecimen-
to prévio do conteúdo da 
decisão frustre a execução 
do decreto.

Mesmo assim, o mi-
nistro destacou que vários 
países têm modificado 
seus códigos de proces-
so penal para introduzir a 
possibilidade do contra-
ditório em relação às me-
didas cautelares pessoais, 
a exemplo da França, da 
Espanha e da Itália.

Também o Brasil, desde 
2011, estabeleceu no artigo 
282, parágrafo 3º, do CPP a 
necessidade de intimação 
da parte contrária, ressalva-
dos os casos de urgência ou 
de perigo de ineficácia da 
medida cautelar.

MIGALHAS

Colegiado do TJ/RJ destacou que 
o buscador não é responsável pelo 
conteúdo de outro site exibido no 
resultado de sua ferramenta de busca

 Brenno Alves
@brennoalvesalmeida

alves.brenno@gmail.com
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Rápidas
 Projeto Terça Cultural 

da Alego presta 
homenagem ao Dia 
Nacional do Gari hoje.

 Deputado Diego 
Sorgatto garante 
inauguração de 
Agência do INSS em 
Novo Gama.

 Prefeitura inicia obras 
de recapeamento no 
Parque Amazônia.

 Hospital de 
Medicina Alternativa se 
transforma em Centro 
de Medicina Integrativa.

 Presidente da 
Assembleia Legislativa, 
José Vitti, comemora 
repasse de recursos 
aos prefeitos de 
Acreúna, Goianira, 
Guapó e Itapuranga. 

 Tratamento a bebês 
com microcefalia 
no Crer é destaque 
nacional em programa 
da Rede Globo.

 Deputado Gustavo 
Sebba defende 
ampliação da inclusão 
social nas escolas 
goianas.

 Quem passeou na 
manhã do domingo, 
Dia das Mães, pela 
Praça Cívica, encontrou 
o governador Marconi 
Perillo e a primeira-
dama Valéria Perillo 
fazendo o mesmo, 
na companhia das 
cachorrinhas Olympia 
e Poppy.

Fotossensores 
Ao assinar o contrato para a instalação dos novos 

fotossensores, a Prefeitura de Goiânia reduzirá os gastos 
públicos com este serviço em mais de R$ 31 milhões, 
se comparado ao contrato anterior. Os números foram 
confrontados entre os preços praticados pela empresa 
Trana, que teve seu contrato expirado, e os da empresa 
Eliseu Kopp e Cia Ltda, homologada como vencedora.

Sonho
Moradora de Formosa, cidade no Entorno do Distri-

to Federal, Margarida Telma Barbosa, de 82 anos, teve 
seu sonho realizado pela Polícia Militar de Goiás, Neste 
domingo (14), Dia das Mães, ela andou em uma viatura 
da Polícia Militar, pedido atendido pela corporação 
local. A ação foi realizada pelos policiais da Companhia 
de Patrulhamento Tático da PM de Formosa, Sargento 
Geraci, Cabo Ferreira, Cabo Vitor e Soldado Figueira, 
que se prontificaram a concretizar o sonho e fizeram 
um “patrulhamento” com a dona Margarida na viatura 
pelo setor Pampulha, onde ela reside.

Festival de Arte
A Secretaria Municipal de Educação e Esporte 

(SME) deu inicio ontem às inscrições do Festival 
Arte Educação 2017. Escolas e centros municipais 
de Educação Infantil (Cmei) podem se inscrever 
até o dia 31 de maio nas linguagens dança, teatro, 
artes visuais, música e audiovisual.

Fila de Espera
A Secretaria Municipal de Saúde (SMS) promo-

ve nesta sexta-feira, 12, e sábado, 13, uma ação de 
serviços odontológicos no Cais Finsocial. A inicia-
tiva tem como objetivo reduzir a fila de espera por 
atendimento na unidade.

Reforma da Previdência 
Os vereadores Lucas Kitão (PSL) e GCM Romário 

Policarpo (PTC) se reuniram com o deputado federal 
Célio Silveira (PSDB) e representantes da Guarda Civil 
Metropolitana para tratar da reforma da Previdência, 
que tramita no Congresso Nacional.  Eles querem que 
os guardas civis também sejam incluídos no grupo com 
direito a receber aposentaria especial, que já foi conce-
dido pelo governo aos policiais militares e civis, após 
articulações desses grupos. 

Ponto de ônibus 
Está em andamento na Assembleia Legislativa o 

Projeto de Lei n° 1279/17, cujo objetivo é implantar 
estruturas identificadas, cobertas e iluminadas nos 
pontos de ônibus da capital.O projeto é de autoria do 
deputado Marlúcio Pereira (PSB), e prevê que os pontos 
de ônibus localizados, ou que venham a ser instalados 
na Região Metropolitana de Goiânia, que sejam de 
responsabilidade do poder público do Estado, tenham 
a instalação de uma estrutura identificada, coberta e 
iluminada para os usuários do transporte público.



China firma acordos com 68 
países para criar uma Nova 
Rota da Seda

Putin diz que a fonte 
primária do vírus do 
ciberataque global foi a CIA
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Por que a Microsoft culpa 
governos pelo ciberataque que já 
afetou mais de 200 mil pessoas

SEU COMPUTADOR ESTÁ EM RISCO

BBC BRASIL - Hackers ti-
veram acesso a dados so-
bre uma falha no sistema 
operacional Windows, da 
Microsoft, identificada 
pelo governo americano, e 
a usaram para disseminar 
um vírus.

Especialistas acredi-
tam que o mega ataque 
cibernético teve origem 
numa falha dos sistemas 
da Agência Nacional de 
Segurança dos Estados 
Unidos (NSA) - levantan-
do dúvidas sobre a decisão 
do governo americano de 
manter essas vulnerabili-
dades em segredo.

Um dos principais ele-
mentos do software ma-
ligno usado no ataque de 
sexta-feira foi identifica-
do como sendo parte de 
uma ferramenta que teria 
criada pela NSA, segundo 
a empresa de segurança ci-
bernética Kaspersky Lab. 
Como sempre ocorre em 
questões desse tipo, o go-
verno americano não con-
firmou nem negou o fato, 
preferindo não comentar 
as afirmações.

Uma vez dentro do 
computador da vítima, ele 
assume o controle sobre 
seus arquivos bloqueando 
o acesso e exige US$ 300 
(R$ 937) para devolver o 
comando ao usuário.

Desde sexta-feira, mais 
de 200 mil pessoas já foram 
afetadas. Entre as organiza-
ções atingidas, estão gran-
des empresas, como a Fe-
dEx, Telefónica e Renault, 
e órgãos governamentais, 
como o Ministério do In-
terior russo e o sistema de 
saúde britânico, o NHS

A Microsoft atribuiu a 
culpa do ataque a gover-
nos por armazenarem in-
formações sobre vulnera-
bilidades de programas e 
sistemas de computador 
sem o cuidado devido, o 
que permite que esses da-
dos caiam na mão de ci-
bercriminosos.

Empresas colocaram 
seus especialistas para 
trabalhar no final de se-
mana para prevenir que o 
vírus “WannaCry” (quer 
chorar, em tradução livre 
do inglês) se espalhe.

Novos casos já foram 
relatados na Coreia do 
Sul, na Austrália, no Japão 
e na China, ainda que em 
número bem menor do 

que nos dias anteriores.
Esse tipo de ataque 

é conhecido como ran-
sonware. Uma análise da 
BBC de três contas ligadas 
ao ataque indicam que 
cerca de US$ 38 mil já fo-
ram pagos em resgates até 
a manhã desta segunda.

VULNERABILIDADES
Uma declaração do 

diretor jurídico da Mi-
crosoft, Brad Smith, 
criticou a forma como 
governos armazenam in-
formações sobre falhas 
de segurança em siste-
mas de computador.

“Já vimos vulnerabili-
dades identificadas pela 
CIA serem publicadas no 
Wikileaks, e agora, essa 
falha que era armazena-
da pela NSA (a agência de 
inteligência do governo 
americano) afetou con-
sumidores ao redor do 
mundo”, disse Smith.

“O equivalente com 
armas convencionais se-
ria o roubo de mísseis do 
Exército americano. Go-
vernos ao redor do mun-
do deveriam tratar esse 
ataque como um alerta.”

A Microsoft também 
disse que muitas organi-
zações não mantêm seus 
sistemas atualizados, o 
que permite que o vírus 
se espalhe.

A empresa anunciou 
ter liberado uma corre-
ção no sistema de segu-
rança do Windows em 
março para lidar com o 
problema relacionado 
a este ataque recente, 
mas ainda há muitos 
consumidores que pre-
cisam instalá-lo.

“Conforme cibercri-

minosos se sofisticam, 
simplesmente não há 
como os consumidores se 
protegerem contra amea-
ças a não ser que atuali-
zem seus programas.”

Dave Lee, repórter 
de tecnologia da BBC na 
América do Norte, avalia 
que as instituições que 
não tomaram o cuidado 
devido com suas redes 
e as organizações que 
podiam agir para nada 
disso ocorresse em pri-
meiro lugar deverão ser 
fortemente questionados 
nesta segunda-feira.

“A NSA mantém uma 
série de ciberarmas para 
usá-las contra seus alvos, 
mas a Microsoft diz há 
tempos que isso é perigo-
so. A empresa argumen-
ta que, se uma falha no 
Windows é identificada, 
a melhor coisa a fazer é 
informá-la o quanto an-
tes para que possa ser 
corrigida”, diz Lee.

Ao mesmo tempo, 
destaca o jornalista, a 
Microsoft precisa levar 
em consideração sua 
obrigação com todos 
os usuários de atualizar 
seus sistemas e não só 
daqueles que pagam por 
funções extras de segu-
rança em versões mais 
antigas dos programas.

“Atualizar seu com-
putador se você é uma 
pessoa comum é sim-
ples, mas, para fazer isso 
com uma rede como a 
do NHS demanda tem-
po e é caro e complexo. 
Se uma empresa como a 
Microsoft diz que só vai 
atualizar esses sistemas 
caso pague-se por isso, 
isso é uma forma de fazer 

alguém de refém.”

HERÓI ACIDENTAL
Segundo informou 

o diretor da Europol à 
BBC, o ransonware foi 
criado para “infectar um 
computador e rapida-
mente se espalhar por 
redes”, e acrescentou: “É 
por isso que o número 
(de pessoas afetadas) 
cresce a todo momento”.

Apesar de uma cor-
reção do software libe-
rada anteriormente ter 
desacelerado o ritmo de 
contágio de computa-
dores, os criminosos já 
estão espalhando uma 
nova versão do vírus.

O pesquisador bri-
tânico de segurança di-
gital conhecido como 
“MalwareTech” ajudou a 
combater o vírus e prevê 
que “outro ataque está 
vindo... provavelmente 
nesta segunda-feira”.

MalwareTech foi iden-
tificado pela mídia do 
Reino Unido como sendo 
Marcus Hutchins, de 22 
anos, e celebrado como 
um “herói acidental” por 
ter criado de criar uma 
forma de rastrear o vírus, 
o que ajudou a contê-lo.

Becky Pinkard, da em-
presa de segurança digi-
tal Digital Shadows, disse 
à agência de notícias AFP 
que seria simples para 
hackers ou imitadores 
mudarem o código do 
vírus para dificultar que 
as pessoas se protejam 
contra ele.

“Mesmo que um novo 
ataque não ocorra nesta 
segunda-feira, podemos 
esperar que ocorrará em 
breve”, disse ela.

Um ataque 
cibernético contra 
150 países deve ser 
interpretado como 
um “alerta”, 
disse a Microsoft

O presidente da Rús-
sia, Vladimir Putin, asse-
gurou que a Rússia não 
tem nada a ver com o ci-
berataque global que já 
afetou mais 200 mil com-
putadores em pelo me-
nos 150 países. E acusou o 
serviço secreto dos Esta-
dos Unidos (CIA) de ser “a 
fonte primária do vírus”.

“Acredito que a dire-
ção da Microsoft já indi-
cou a CIA como a fonte 
primária do vírus. A Rús-
sia não tem nada a ver 
com isso”, disse Putin, em 
entrevista coletiva em Pe-
quim, onde participou do 
Fórum da Nova Rota da 
Seda. Segundo ele, as ins-
tituições públicas russas 
“não sofreram danos im-
portantes, nem os bancos, 
nem o sistema de saúde, 
nem outros, mas, em ge-
ral, não há nada de bom 
nisto e é preocupante”.

WIKILEAKS VAZOU
O presidente da Micro-

soft, Brad Smith, advertiu 
ontem que a compilação 
de vulnerabilidades ci-

bernéticas por parte dos 
governos se converteu em 
um padrão emergente 
que causa danos generali-
zados quando estas infor-
mações são vazadas.

“Vimos aparecer no 
WikiLeaks vulnerabili-
dades armazenadas pela 
CIA, e agora estas vulne-
rabilidades roubadas da 
NSA (Agência Nacional de 
Segurança dos EUA) afe-
taram clientes em todo o 
mundo”, criticou Smith, 
ao se pronunciar sobre a 
origem do erro no sistema 
operacional Windows que 
possibilitou a ação do ci-
berataque com o software 
maligno WannaCry.

O ‘ransomware’  (tipo 
de ciberataque que infecta 
os computadores e depois 
cobra um resgate) Wan-
naCry, que exigiu um pa-
gamento na moeda digital 
‘bitcoin’ para que o acesso 
aos computadores fosse 
recuperado, infectou sis-
temas de informática em 
todo o mundo, inclusive 
no Brasil.

DA AGÊNCIA EFE

Em sintonia com a sua 
proposta de estabelecer 
uma Nova Rota da Seda, 
revivendo no século 21 
as rotas comerciais mi-
lenares que conectavam 
o Ocidente e o Oriente, a 
China firmou acordos de 
cooperação com 68 países 
e organizações internacio-
nais no âmbito da iniciati-
va Um Cinturão, Uma Rota 
(One Belt, One Road).

O anúncio foi feito 
pelo presidente chinês Xi 
Jinping, em pronuncia-
mento à imprensa ao final 
do Fórum do Cinturão e 
da Rota para a Coopera-
ção Internacional (Belt 
and Road Forum for In-
ternational Cooperation, 
em inglês), realizado na 
capital chinesa. A meta de 
Pequim é promover uma 
extensa rede de infraestru-
tura, comércio e coopera-
ção econômica ao longo 
dos mais de 60 países que 
compõem o extenso traje-
to que engloba a Europa, a 
Ásia e a África.

O evento em Pequim, 
que começou ontem (14), 
contou com a presença de 
29 chefes de Estado e de 
governo e representantes 
de mais de 100 países, e 
praticamente consolida a 
iniciativa lançada em 2013 
pelo presidente Xi Jinping.

Em comunicado con-

junto divulgado no encer-
ramento do encontro, os 
líderes reafirmaram seu 
compromisso de cons-
truir uma economia global 
aberta e com livre comér-
cio e de se opor a todas as 
formas de protecionismo 
no âmbito dessa articula-
ção internacional.

Hoje, na abertura do 
segundo dia do fórum, 
Xi Jinping fez um apelo o 
aprofundemento a coope-
ração entre os países e com 
os organismos multilate-
rais como o Fundo Mone-
tário Internacional (FMI) e 
a Organização Mundial do 
Comércio (OMC) para re-
tomar a economia global. 
Para ele, a desaceleração 
econômica mundial ocor-
re em meio “a um crescen-
te protecionismo que deve 
ser evitado”.

A China tem defendido 
a globalização e o livre co-
mércio, em contraposição 
ao discurso protecionista 
de algumas nações. “A me-
lhor maneira de enfrentar 
os desafios globais é pela 
cooperação e conectivi-
dade”, disse Xi Jinping. Se-
gundo ele, a reunião cons-
truiu um consenso entre 
os países para deslanchar 
o potencial das economias 
situadas ao longo da Nova 
Rota da Seda. 

ANA CRISTINA CAMPOS

Divulgação
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ABSOLVIÇÃO

Não se caracteriza estupro quando 
não há violência e a negativa de 
vítima é entendida como jogo de 
sedução, aponta juíza

ROTAM troca tiros e recupera 
veículo VW Voyage

Padre Luiz tem pedido de 
recondução a antigo cargo na 
Assembleia Legislativa negado

Aparecida de Goiânia 

Fantasma

Plantão policial

Equipe de ROTAM 
9764 em patrulhamento 
tático especial pela Rua 
X28, Bairro Sítios Santa 
Luzia, Aparecida de Goi-
ânia, avistou quatro indi-
víduos em atitude de sus-
peição trafegando com 
um veículo de cor preta. 
Em sentidos opostos, foi 
sinalizado a parada para 
abordagem, momento 
em que foram realizados 
disparos contra a equipe. 
Feito o retorno e breve 
perseguição/acompa-
nhamento, os mesmos 
desembarcaram realizan-
do disparos contra a equi-
pe de ROTAM 9764, mo-
mento em que em apoio, 
a equipe do ROTAM 90 
(9769) chegou ao local e 
de forma conjunta de-

sembarcou respondendo 
a injusta agressão e efetu-
ando disparos também. 
Findada a injusta agres-
são em atuação conjunta 
das duas equipes ROTAM, 
três indivíduos armados 
foram alvejados pelo lo-
cal, sendo que um conse-
guiu evadir das equipes. 
Em consulta via COPOM 
constatamos que o VW 
Voyage, de cor Preta e 
Placa JHW5298 trata-se 
de produto de roubo do 
dia 12/05/2017 de acor-
do com RAI 3098734. Em 
caráter de urgência, so-
licitamos apoio médico, 
sendo presente a USA 139 
do CBMGO. SPTC ainda 
na identificação do grupo 
criminoso. RAI: 3097941

EQUIPE ROTAM

A Corte Especial do 
Tribunal de Justiça do 
Estado de Goiás (TJGO) 
negou pedido, em sede 
de mandado de seguran-
ça, impetrado pelo padre 
Luiz Augusto Ferreira da 
Silva, pelo seu retorno 
a cargo na Assembleia 
Legislativa. O religioso 
foi exonerado por causa 
da suspeita de ser servi-
dor fantasma do órgão, 
no período entre 1995 
e 2014. Conforme pon-
derou o relator do voto, 
desembargador Fausto 
Moreira Diniz, não há 
elementos convincentes 
na petição que justifi-
quem a concessão, em 
caráter de urgência.

Afastado do posto de 
analista legislativo em 
2015, padre Luiz alegou 
que, apesar das reiteradas 
ausências no trabalho, ti-
nha anuência dos supe-
riores. Sua intenção era, 
de acordo com os autos, 
exercer funções de cunho 
social, empregando seu 
tempo e salário em obras 
sociais. Na ação, o autor 
pediu para ser reintegrado 
ao respectivo cargo e a nu-
lidade do processo admi-
nistrativo disciplinar que 

foi instaurado contra si.
O mérito da ação ain-

da não foi julgado, mas 
liminarmente, os pedidos 
de urgência foram nega-
dos por três vezes: primei-
ro, em liminar indeferida, 
em seguida, em embargos 
de declaração e, agora, em 
agravo interno, apreciado 
pelo plenário do TJGO. Na 
análise, o magistrado re-
lator ponderou que o reli-
gioso não apresentou no-
vos argumentos capazes 
de alterar a decisão para 
justificar reconsideração.

Sobre a negativa, 
Fausto Moreira Diniz elu-
cidou, também, que se-
gundo a Lei do Manda-
do de Segurança (Lei nº 
12.016/2009), não cabe a 
tutela de urgência no caso. 
“O pedido de reintegração 
no cargo de analista teria, 
como consectário lógico, 
o pagamento de venci-
mentos, razão pela qual 
não pode ser concedida 
liminar, haja vista o óbi-
ce e estampado no artigo 
7º, parágrafo 2º (não será 
concedida medida limi-
nar que tenha por objetivo 
(…) pagamentos de qual-
quer natureza)”. 

TJGO

ROTA JURÍDICA -  Não se 
configura estupro quan-
do não há violência ou 
com grave ameaça expli-
cita. Além disso, quan-
do a negativa da vítima 
em praticar o ato sexual 
é compreendida como 
jogo de sedução. Com 
esse entendimento, a 
juíza Placidina Pires, 
da 10ª Vara Criminal de 
Goiânia, absolveu um 
homem de 34 anos acu-
sado de estuprar uma 
adolescente de 15 anos, 
com a qual mantinha um 
relacionamento amoro-
so. Não foi comprovada 
violência, caracterizado-
ra do crime de estupro, 
ou a negativa da vítima.

Consta nos autos que 
a adolescente mantinha 
relacionamento amoro-
so com o acusado, que 
era seu vizinho, e que fre-
quentava diariamente a 
residência dele. Ela alega 
que, no dia do ocorrido, 
o acusado, após trancar a 
porta do quarto dele, co-
meçou a lhe beijar e, em 
seguida, tirou seu short 
e forçou a penetração. 
Disse, ainda, que ten-
tou empurrar o réu, mas 
não conseguiu, porque 
ele empregou força física 
para a relação sexual.

O homem negou o es-
tupro e disse que mante-
ve relações sexuais com a 
jovem duas vezes, de for-
ma consentida. Na data 
do corrido, sua mãe, suas 
irmãs e seu sobrinho es-
tavam em casa, mas não 
ficaram sabendo da prá-
tica sexual. Reafirmou 
que a ofendida consentiu 
com o ato e que só in-
ventou a história depois 
de descobriu que estava 
grávida e acreditar que 
ele não fosse assumir a 
paternidade da criança. 
Relatou que quando sou-
be da gravidez pediu exa-
me de DNA e constatou 
que é o pai da criança.

Ao analisar o caso, a 
magistrada considerou 
que não houve o empre-
go de violência, carac-
terizadora do crime de 
estupro. Isso porque, a 
adolescente apenas dis-
se que o acusado após 

fechar a porta, começou 
a lhe beijar e fazer carí-
cias e, ato contínuo, tirou 
seu short e forçou a pe-
netração. Ela não relatou 
a prática de nenhum ato 
de violência explícita ou 
de grave ameaça. Placidi-
na Pires observou, ainda, 
que o “suposto” dissenso 
da vítima com o ato se-
xual não foi comprovado.

Conforme a magis-
trada, o próprio relato 
da jovem evidencia que 
ela não se opôs de modo 
explícito e frontal à in-
vestida sexual, pois não 
gritou, não ficou com he-
matomas e sequer recla-
mou com a genitora do 
imputado a respeito do 
acontecido, que estava 
na casa do momento do 
fato, e nem com sua mãe. 
Somente narrou ocorrido 
cerca de 30 dias depois, 
quando descobriu que 
estava grávida. A mãe 
do acusado inclusive 
disse que a adolescente 
continuou frequentan-
do a residência do réu 
nos dias seguintes.

DISSENSO
“A violência, carac-

terizadora do crime de 
estupro, consoante a me-
lhor doutrina, é aquela 
agressividade intencio-
nal e excessiva capaz de 

vencer a resistência do 
ofendido”, ressalta Pla-
cidina Pires. O estupro 
acontece quando há o 
dissenso da vítima, que 
não deseja o ato sexual. 
No entanto, diz a ma-
gistrada, para que o dis-
senso seja efetivamente 
considerado, é preciso 
discernir quando a re-
cusa da vítima se traduz 
em manifestação autên-
tica de sua vontade, de 
quando, momentanea-
mente, faz parte do “jogo 
de sedução”, pois, muitas 
vezes, o “não” deve ser 
entendido como “sim”.

O erro do agente 
quanto ao dissenso da 
vítima importará em 
erro de tipo, afastando, 
assim, a tipicidade do 
fato. O fato de o homem 
atuar acreditando que a 
negativa da vítima fazia 
parte do “jogo de sedu-
ção” ou para demonstrar 
“recato” ou para tornar o 
jogo do amor mais difícil 
ou interessante, poderá 
alegar erro de tipo, com 
o afastamento do dolo e, 
consequentemente, da 
tipicidade do fato. A dú-
vida deve ser interpreta-
da a favor do réu.

NEGATIVA
Porém, a magistrada 

diz que é preciso deixar 

claro que o fato de a ví-
tima ter correspondido 
sexualmente de alguma 
forma com o agente, 
não significa que não 
tem o direito de, a qual-
quer momento, mudar 
de ideia e de dizer “não”, 
devendo sua negativa 
ser compreendida pelo 
agente, mesmo que, em 
momentos anteriores, 
houvesse cumplicidade 
entre eles.

A magistrada cita li-
ção do doutrinador Vi-
cente Grego. Ele diz que, 
mesmo dando mostras 
anteriores que desejava o 
ato sexual, a vítima pode 
modificar sua vontade 
a qualquer tempo, an-
tes da penetração, por 
exemplo. Somente o con-
sentimento que precede 
imediatamente o ato se-
xual é que deve ser consi-
derado. Como entendeu 
o Tribunal Norte-Ameri-
cano no caso Mike Tyson 
e Desiree Washington, 
ocorrido em 1991, nos 
Estados Unidos.

SEM COMPROVAÇÃO
No caso em análise, 

a magistrada entendeu 
que o dissenso da ofen-
dida com o ato sexual, 
como manifestação au-
têntica da vontade, não 
foi comprovado e pode 
ter sido compreendido 
pelo réu como um jogo 
de sedução, demonstra-
ção de “recato” ou como 
manobra para tornar o 
jogo do amor mais difí-
cil ou interessante. “Em 
casos como esse, aliás, 
convém destacar que é 
difícil para o homem dis-
cernir quando a negativa 
da vítima realmente sig-
nifica que ela não deseja 
o ato sexual, de quando 
deseja que ele prossiga 
na sedução e consuma 
a conjunção carnal”, diz.

De igual modo, não 
foi comprovado o em-
prego de “violência” ou 
de “grave ameaça” por 
parte do agente para a 
consecução da conjun-
ção carnal. A dúvida, nes-
se caso, conforme desta-
cado, favorece o réu. O 
laudo pericial realizado 
dias após o ato sexual, 
ademais, não reportou 
a existência de vestígios 
de violência na conjun-
ção carnal perpetrada. 
Ao contrário, mencionou 
que o hímen da ofendida 
apresenta características 
de complacência.

Foi absolvido homem 
de 34 anos acusado 
de estuprar uma 
adolescente de 15 anos, 
com a qual mantinha um 
relacionamento amoroso

Divulgação/ROTAM

Divulgação



Terça-feira, 16 de maio de 2017
Circulação no Estado de Goiás e Distrito Federal 5

Fotos: Divulgação

Curso reúne sucessores de empresas 
rurais familiares de todo o país

AGRONEGÓCIOS

POLÍTICA

Caiado é patrono de exposição 
agropecuária, se reúne com sindicato 
rural e é homenageado pela Câmara 
Legislativa de Uberlândia

CALDAS NOVAS
Jogadores de todo o Brasil 
participam da Liga Centro-
Oeste de Poker

Praticado no mundo 
todo, o poker surgiu há 
muitos anos e tem ganha-
do cada vez mais adeptos.  
Impulsionado pelo poker 
online, o esporte intelectual 
com normatização e res-
paldo de associações como 
xadrez e gamão,  se trans-
formou numa enorme in-
dústria, sendo um dos jogos 
mais jogados do mundo. 

Na região centro-oeste, 
não é diferente. A explosão 
do poker on-line trouxe 
consigo o surgimento de 
clubes de poker por todos 
os lugares e a região central 
do país tem ganhado reno-
madas casas de poker. 

Para o empresários e 
jogadores, Douglas Vieira, 
um dos sócios da empresa 
Poker Mind, não é difícil 
entender porque o poker 
se tornou tão popular. “A 
chance de transformar al-
guns dólares em milhões 
é claramente o atrativo 
principal. Mas o que tam-
bém separa o poker dos 
outros esportes é a ideia 
de que jogadores de to-
dos os níveis têm a chance 
de competir uns contra os 
outros”, explica.  

Foi a partir desta de-
manda que a Poker Mind, 
empresa com anos de ex-
periência em gestão de ca-
sas de poker, criou a Liga 
Centro-Oeste de Poker 
(LCOP).  A primeira eta-
pa da Liga será realizada 
entre os dias 31 de maio 
a 05 de junho no resort 
L’acqua diRoma Resort, na 
cidade de Caldas Novas, o 
maior complexo de Cal-
das Novas e um dos prin-
cipais destinos turísticos 
da região. Os participan-
tes terão uma experiência 
completa no glamouroso 
universo do poker.

O torneio principal 
(Main Event) terá uma 
premiação garantida de 
meio milhão de reais e o 
ganhador do ranking 2017 
ainda levará um carro zero 
km para casa. “Além disso, 
teremos também torneios 
paralelos e satélites classifi-
catórios de todos os estilos 
e para todos os investimen-
tos, priorizando sempre o 
melhor custo benefício”, 
explica Douglas Vieira.

A LCOP 2017 é compos-

ta por etapas trimestrais, 
sendo o primeiro, agora 
e o segundo já com data 
para meados de setembro, 
e o terceiro em Dezembro. 
Quem melhor se destacar 
nos torneios desta etapa e 
conseguir a primeira co-
locação do ranking ao fim 
da segunda etapa, além 
do prazer de se destacar 
como melhor player da 
liga, ganhará um veículo 
Onix  oferecido por um de 
nossos patrocinadores da 
AK Poker.

CELEBRIDADES
O comentarista e nar-

rador Guilherme Kalil é 
presença confirmada no 
torneio. Ele será o comenta-
rista oficial da Liga que será 
transmitida em oito redes 
sociais simultaneamente. 

Celebridades do poker 
goiano, como o ganhador 
mundial João Bauer, Thia-
go Raposo, Larissa Metran, 
Jana Estrozi, Gustavo Luz,  
Cláudio César, Douglas Viei-
ra,  Artur Guerra também 
vão prestigiar o torneio.  

ESTRUTURA
Dentre as inúmeras 

qualidades estruturais do 
evento, a logística e faci-
lidade de acesso à cidade 
e ao complexo hoteleiro 
são os diferenciais. “Re-
solvemos aliar o luxo de 
um resort com a pratici-
dade dos jogadores não 
precisarem sair do local 
para jogar. Aqui eles vão 
poder trabalhar, se divertir 
e também de descansar”.

O torneio será realizado 
Centro de Convenções do 
L’ácqua di Roma num sa-
lão de 1250 m² com ampla 
estrutura acessória, como 
sala de imprensa, centro 
de entrevistas, centro de 
transmissão ao vivo, sala de 
descanso, bar e restaurante, 
etc. Ao todo terão 50 mesas 
para os jogos. 

As condições oferecidas 
pelo L’ácqua di Roma, des-
de o valor das diárias para 
o evento, são diferenciais 
do existente no mercado 
e apoia o poker nacional-
mente para que Caldas No-
vas, seja a Capital do Poker 
no Brasil, assim como é Las 
Vegas nos EUA.  

FLÁVIA MORENO

DA REDAÇÃO - O líder do 
Democratas no Senado, 
Ronaldo Caiado (GO), 
cumpriu agenda nesta 
sexta-feira (12/5) em Mi-
nas Gerais onde partici-
pou de exposição agro-
pecuária, em Curvelo, 
e se reuniu com repre-
sentantes do sindicato 
rural, em Uberlândia. No 
sindicato, o parlamentar 
conversou com produ-
tores rurais sobre o atual 
cenário político econô-
mico do país. Já em Cur-
velo, foi patrono da 74 

Exposição Agropecuária 
e industrial da cidade. 

“Tive a honra de ser 
o patrono da exposição 

agropecuária e industrial 
de Curvelo e tive uma 
conversa franca com re-
presentantes do sindi-

cato rural de Uberlân-
dia sobre o atual cenário 
político e econômico 
bem como falei sobre as 
medidas que estamos to-
mando para solucionar a 
questão do Funrural que 
tanto aflige o setor. Ainda 
tive a satisfação de rece-
ber a ‘Moção de Aplauso’ 
concedida pela Câmara 
Municipal pelo meu tra-
balho como parlamen-
tar. Agradeço a confiança 
e gestos como esse só au-
mentam minha respon-
sabilidade como senador 
da República”, disse. 

A Moção de Aplau-
so recebida por Caiado 
é uma homenagem da 
Câmara Legislativa de 
Uberlândia a pessoas 
que se destacam pela 
sua atuação em prol 
do município.  

Ronaldo Caiado 
participou de exposição 
agropecuária, em 
Curvelo, e se reuniu com 
representantes 
do sindicato rural

Apesar de ter apenas 
18 anos, Bruno Ashidani 
Buabud, de São João Del 
Rei/MG, demonstra saber 
bem o que quer: conquis-
tou este ano o primeiro lu-
gar na seleção para o curso 
de Agronomia da Univer-
sidade Federal de Lavras/
MG. O jovem também foi o 
primeiro a inscrever-se no 
curso Sucessores do Agro – 
A Semente da Continuida-
de, promovido pela Safras 
& Cifras. Com a missão de 
capacitar uma geração de 
sucessores, como Bruno, 
que têm o desafio de dar 
continuidade ao trabalho 
de suas famílias, o evento 
acontecerá de 24 a 26 de 
maio, na sede da empresa, 
em Pelotas/RS.

Buabud diz estar cien-
te da grande responsabili-
dade que terá e, por isso, 
não mede esforços para 
sentir-se preparado e ser 
protagonista na gestão do 
patrimônio e do negócio 
da família. “Assim que 
soube do curso tive inte-
resse em participar. Espe-
ro aprender muito sobre 
o tema e me tornar apto 
a realizar uma sucessão 
familiar da maneira mais 
positiva possível”.

Embora a decisão de 
inscrever-se no curso tenha 
sido de Bruno, o incentivo 
dos pais foi imediato. Para 
Giuliano Resende Buabud, 

quanto mais cedo começar 
o entendimento dos filhos 
sobre gestão familiar, mais 
natural tende a ser a transi-
ção entre as gerações. “Ele 
sempre teve contato com a 
parte operacional da fazen-
da e agora começou a facul-
dade, que irá qualificá-lo 
tecnicamente. No entanto, 
buscar capacitação especí-
fica na área rural familiar 
é fundamental para evitar 
futuras desavenças”, afirma 
o pai, com a percepção de 
quem já viveu um proces-
so de sucessão e espera ver 
o negócio perpetuar-se na 
terceira geração da família.

Além de Bruno, durante 
os três dias de curso, outros 
45 sucessores de empresas 
rurais familiares de todo o 
país estarão reunidos em 
Pelotas para debater temas 
como: projeto para plane-
jamento sucessório; gover-
nança na empresa rural 
familiar com estruturação 
organizacional; planeja-
mento tributário e as rela-

ções entre Pessoa Física e 
Pessoa Jurídica; entre ou-
tros assuntos. O conteúdo 
do curso foi dividido em 
três módulos e será abor-
dado, pela equipe multi-
disciplinar de consultores 
da Safras & Cifras, em uma 
proposta que integrará au-
las teóricas com simula-
ções práticas, baseadas na 
vivência dos participantes.

Como o público do 
evento é composto total-
mente por participantes 
de fora de Pelotas, a pro-
gramação foi pensada de 
forma a contemplar tam-
bém o que a cidade tem 
a oferecer aos visitantes, 
explica o diretor fundador 
da Safras & Cifras, Cilotér 
Borges Iribarrem. Para isso, 
serão realizados passeios 
pelo centro histórico, com 
happy hour no Mercado 
Central, e o almoço de en-
cerramento do curso acon-
tecerá na Charqueada São 
João, com visitação guiada 
e passeio de barco.

Segundo Iribarrem, a 
realização de um curso 
voltado para sucessores 
surgiu da necessidade de 
dar um passo adiante e 
aliar a realidade dos seus 
clientes à experiência da 
empresa que está há qua-
se 30 anos no mercado, 
atendendo famílias em-
presárias rurais de todo o 
país. “A aceitação que tive-
mos foi tão boa que já está 
confirmada a formação 
de outra turma prevista 
para o segundo semestre 
do ano”, conta.

A segunda edição do 
curso Sucessores do Agro, 
com data ainda não con-
firmada, já tem lista de in-
teresse aberta e também 
acontecerá na cidade de 
Pelotas, nos mesmos 
moldes do primeiro. In-
teressados podem pedir 
informações pelo e-mail 
comunicacao@safraseci-
fras.com.br ou pelo telefo-
ne (53) 3227.1010.

HELEN ALBERNAZ

Capacitação acontecerá na sede da Safras & Cifras, em Pelotas, no Rio Grande do Sul

Marcelo Donadussi
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OCUPAÇÃO URBANA

Aparecida de Goiânia faz do limão a limonada

JOHNY CÂNDIDO - Com a se-
gunda a maior população 
de Goiás, Aparecida de Goi-
ânia já ocupa a 19º posição 
dos municípios brasileiros 
com mais de 500 mil habi-
tantes, segundo estimati-
va populacional em 2016 
divulgada pelo IBGE em 
agosto.  De acordo com o 
órgão, só nos últimos seis 
anos, a população da ci-
dade aumentou em 76 mil 
pessoas, um crescimento 
de 16,78%. Só no último 
ano, o crescimento foi de 
2%, quase o dobro da mé-
dia do Estado, que ficou 
em 1,28%. Segundo dados 
do último Censo Brasileiro, 
entre 2000 e 2010, a popu-
lação da cidade cresceu a 
uma taxa média anual de 
3,20%, contra 1,17% da mé-
dia nacional.

O crescimento popu-
lacional está diretamente 
ligado ao desenvolvimento 
econômico. Aparecida de 
Goiânia detém o terceiro 
maior PIB do Estado (R$ 
8,5 bilhões, segundo da-
dos do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
em 2013). De 2010 a 2014 
a geração média de rique-
zas do município dobrou, 
também segundo estima-
tiva do IBGE. De acordo 
com números do Cadas-
tro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), 
Aparecida de Goiânia foi 
a cidade goiana que mais 
gerou emprego no ano de 
2014. Foram criadas 3.009 
vagas durante todo o ano 
passado. Número que fi-
cou acima da capital, onde 
foram criados 1.590 novas 
oportunidades de trabalho.

Em consequência desse 
desenvolvimento, a cidade 
também tem experimen-
tado nessa última década 
uma grande melhora em sua 
infraestrutura urbana. Se há 
pouco mais de uma déca-
da Aparecida de Goiânia 
era considerada como uma 
cidade dormitório, hoje a 
atraiu os olhares do mercado 
imobiliário. Diante do enor-
me crescimento econômi-
co e populacional, a cidade 
passou a ter, não só uma de-
manda por mais domicílios, 
mas também por habitações 
de mais qualidade.

Com a disponibilidade 
de áreas dentro da zona 
urbana, o setor imobiliá-
rio está transformando “o 
limão” dos vazios urbanos 
em  “limonada”. “Por déca-
das Aparecida de Goiânia 
sofreu com surtos de par-
celamentos feitos de forma 
desordenada, em áreas não 
contínuas, em regiões sem 
o mínimo de infraestrutura 
urbana e sem critérios que 
levassem a cidade a um de-

senvolvimento ordenado. 
Como consequência disso 
ficaram os chamados va-
zios urbanos, que são gran-
des áreas ociosas que agora 
estão ganhando função so-
cial”, explica o especialista 
em mercado imobiliário, 
Ricardo Teixeira, que é dire-
tor da URBS RT Lançamen-
tos Imobiliários.

É o caso da Cinq Desen-
volvimento Imobiliário, que 
está construindo o Parqville 
Pinheiros, um condomínio 
em uma área com cerca de 
oito alqueires na região do 
Garavelo.  “Encontramos 
um grande terreno em uma 
área muito bem localizada 
dentro da Região Metropo-
litana, já com uma malha 
viária próxima, facilitando 
principalmente a mobili-
dade. O setor  Garavelo é 
uma região desenvolvida 
com comércio forte, diver-
sificado, vários equipamen-
tos comunitários e urbanos 
como bancos, escolas, pos-
tos de saúde. É uma região 
que já tem dois grandes 
shoppings. Portanto, tem 
tudo perto”, afirma  um dos 
fundadores da empresa, 
Paulo Henrique Ribeiro.

Ao todo são 415 lotes a 
partir de 300m². O proje-
to do condomínio segue 
premissas de valorização 
do pedestre, a convivência 
entre as pessoas e do ver-
de. “Apesar do enorme de-
senvolvimento econômico 
e social que a região expe-
rimenta, ainda há carên-
cia de uma moradia com 
esse padrão. Isso acontece 
na cidade como um todo”, 
afirma Paulo Henrique Ri-
beiro, que é diretor técnico 
da incorporadora.

VIZINHANÇA TAMBÉM 
É BENEFICIADA

Com a possibilidade 
de ter seus vazios urba-
nos ocupados por grandes 
condomínios horizontais, 
a cidade de Aparecida 
pode experimentar um 
desenvolvimento urbano 
mais democrático, con-
forme explica o diretor 
da Cinq. “Quando você 
constrói um condomínio 
vertical, você tem, basica-
mente, um projeto único 
de arquitetura e um proje-
to só de engenharia. Mas 
quando você tem 300 lotes, 
você pode ter 300 arqui-
tetos para fazer projetos 
diferentes, podem ser 300 
engenheiros para cons-
truir 300 casas, também 
serão 300 pequenas obras 
que irão comprar mate-
rial dos estabelecimentos 
da região. Isso movimenta 
a economia da cidade. É 
mais democrático”, defen-
de Paulo Henrique.

Segundo ele, depois de 
pronto, um condomínio ho-
rizontal continua gerando 
mais oportunidades e de-
senvolvimento para a região 
onde está instalado. “De-
pois de concluídas, essas 
habitações irão continuar 
gerando trabalho para a vi-
zinhança e desenvolvendo  
comércios como padarias, 
farmácia, supermercados, 
ou seja, é um tipo de em-
preendimento que traz um 
desenvolvimento e uma va-
lorização naturais para suas 
adjacências”, esclarece.

O condomínios hori-
zontais têm sido, inclusive, 
segundo Ricardo Teixeria, 
uma tendência crescente 
no mercado imobiliário de 
Goiás. “O goiano sempre 
gostou de morar em casa, 
porém, nos últimos anos 
teve que se preocupar mui-
to mais com a questão da 
segurança. Por isso os con-
domínios horizontais re-
presentam uma excelente 
alternativa para quem bus-
ca o conforto e o aconchego 
de uma casa, mas aliados à 
segurança e a comodida-
de de um prédio. Além do 
mais, nesse tipo de em-
preendimento você pode 
contar com uma infraes-
trutura de lazer que não se 
consegue encontrar num 
prédio, como por exemplo, 
uma pista de caminhada, 
ciclovia, campos de fute-
bol, quadra poliesportiva, 
uma área verde enorme. 
Enfim, é uma estrutura 
muito mais completa”.

VALORIZAÇÃO
Um reflexo do desen-

volvimento em Aparecida 
de Goiânia é o preço do m² 
da cidade, que em dois anos 
(entre 2013 e 2015), valori-
zou 23,5%, superando pela 
primeira vez na história o 
m² da capital que, tradicio-
nalmente é maior. Neste 
período, Goiânia ficou com 
valorização de 22,5%. Os 
dados do Conselho Regio-
nal de Corretores de Imó-
veis (Creci-GO).Para se ter 
uma ideia, o valor médio 
do m² em Aparecida de 
Goiânia era de R$ 1.826,68, 
em janeiro de 2010, e sal-
tou para R$ 3.076,18, em 
janeiro deste ano, segundo 
levantamento do Creci-GO. 
Uma valorização de mais de 
40% no período. Mesmo em 
plena crise, o número de 
lançamentos na cidade tem 
crescido. No ano passado 
foram cinco, para este ano 
já são 11, segundo pesquisa 
do Creci-GO.. Eles chegam 
para atender à cidade que 
cresce acima da média do 
Estado em população, em-
prego e renda. Um exem-
plo está acontecendo na 

região do Garavelo, onde 
um novo condomínio hori-
zontal será construído em 
terreno de oito alqueires 
dentro do bairro.

Com a segunda a maior 
população de Goiás, Apare-
cida de Goiânia já ocupa a 
19º posição dos municípios 
brasileiros com mais de 500 
mil habitantes, segundo es-
timativa populacional em 
2016 divulgada pelo IBGE 
em agosto.  De acordo com 
o órgão, só nos últimos seis 
anos, a população da ci-
dade aumentou em 76 mil 
pessoas, um crescimento 
de 16,78%. Só no último 
ano, o crescimento foi de 
2%, quase o dobro da mé-
dia do Estado, que ficou 
em 1,28%. Segundo dados 
do último Censo Brasilei-
ro, entre 2000 e 2010, a po-
pulação da cidade cresceu 
a uma taxa média anual 
de 3,20%, contra 1,17% da 
média nacional.

O crescimento popu-
lacional está diretamente 
ligado ao desenvolvimento 
econômico. Aparecida de 
Goiânia detém o terceiro 
maior PIB do Estado (R$ 
8,5 bilhões, segundo da-
dos do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
em 2013). De 2010 a 2014 
a geração média de rique-
zas do município dobrou, 
também segundo estima-
tiva do IBGE. De acordo 
com números do Cadas-
tro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), 
Aparecida de Goiânia foi 
a cidade goiana que mais 
gerou emprego no ano de 
2014. Foram criadas 3.009 
vagas durante todo o ano 
passado. Número que fi-
cou acima da capital, onde 
foram criados 1.590 novas 
oportunidades de trabalho.

Em consequência desse 
desenvolvimento, a cidade 
também tem experimen-
tado nessa última década 
uma grande melhora em 
sua infraestrutura urbana. 
Se há pouco mais de uma 
década Aparecida de Goiâ-
nia era considerada como 
uma cidade dormitório, 
hoje a atraiu os olhares 
do mercado imobiliário. 
Diante do enorme cresci-
mento econômico e popu-
lacional, a cidade passou a 
ter, não só uma demanda 
por mais domicílios, mas 
também por habitações de 
mais qualidade.

Com a disponibilidade 
de áreas dentro da zona 
urbana, o setor imobiliá-
rio está transformando “o 
limão” dos vazios urbanos 
em  “limonada”. “Por déca-
das Aparecida de Goiânia 
sofreu com surtos de par-
celamentos feitos de forma 

desordenada, em áreas não 
contínuas, em regiões sem 
o mínimo de infraestrutura 
urbana e sem critérios que 
levassem a cidade a um de-
senvolvimento ordenado. 
Como consequência disso 
ficaram os chamados va-
zios urbanos, que são gran-
des áreas ociosas que agora 
estão ganhando função so-
cial”, explica o especialista 
em mercado imobiliário, 
Ricardo Teixeira, que é dire-
tor da URBS RT Lançamen-
tos Imobiliários.

É o caso da Cinq Desen-
volvimento Imobiliário, que 
está construindo o Parqville 
Pinheiros, um condomínio 
em uma área com cerca de 
oito alqueires na região do 
Garavelo.  “Encontramos 
um grande terreno em uma 
área muito bem localizada 
dentro da Região Metropo-
litana, já com uma malha 
viária próxima, facilitando 
principalmente a mobili-
dade. O setor  Garavelo é 
uma região desenvolvida 
com comércio forte, diver-
sificado, vários equipamen-
tos comunitários e urbanos 
como bancos, escolas, pos-
tos de saúde. É uma região 
que já tem dois grandes 
shoppings. Portanto, tem 
tudo perto”, afirma  um dos 
fundadores da empresa, 
Paulo Henrique Ribeiro.

Ao todo são 415 lotes a 
partir de 300m². O proje-
to do condomínio segue 
premissas de valorização 
do pedestre, a convivência 
entre as pessoas e do verde. 
“Apesar do enorme desen-
volvimento econômico e 
social que a região expe-
rimenta, ainda há carên-
cia de uma moradia com 
esse padrão. Isso acontece 
na cidade como um todo”, 
afirma Paulo Henrique Ri-
beiro, que é diretor técnico 
da incorporadora.

VIZINHANÇA TAMBÉM É 
BENEFICIADA

Com a possibilidade 
de ter seus vazios urbanos 
ocupados por grandes con-
domínios horizontais, a 
cidade de Aparecida pode 
experimentar um desen-
volvimento urbano mais 
democrático, conforme 
explica o diretor da Cinq. 
“Quando você constrói um 
condomínio vertical, você 
tem, basicamente, um pro-
jeto único de arquitetura 
e um projeto só de enge-
nharia. Mas quando você 
tem 300 lotes, você pode ter 
300 arquitetos para fazer 
projetos diferentes, podem 
ser 300 engenheiros para 
construir 300 casas, tam-
bém serão 300 pequenas 
obras que irão comprar ma-
terial dos estabelecimentos 

da região. Isso movimenta a 
economia da cidade. É mais 
democrático”, defende Pau-
lo Henrique.

Segundo ele, depois de 
pronto, um condomínio 
horizontal continua geran-
do mais oportunidades e 
desenvolvimento para a 
região onde está instala-
do. “Depois de concluídas, 
essas habitações irão con-
tinuar gerando trabalho 
para a vizinhança e desen-
volvendo  comércios como 
padarias, farmácia, super-
mercados, ou seja, é um 
tipo de empreendimento 
que traz um desenvolvi-
mento e uma valorização 
naturais para suas adjacên-
cias”, esclarece.

O condomínios hori-
zontais têm sido, inclusive, 
segundo Ricardo Teixeria, 
uma tendência crescente 
no mercado imobiliário de 
Goiás. “O goiano sempre 
gostou de morar em casa, 
porém, nos últimos anos 
teve que se preocupar 
muito mais com a questão 
da segurança. Por isso os 
condomínios horizontais 
representam uma excelen-
te alternativa para quem 
busca o conforto e o acon-
chego de uma casa, mas 
aliados à segurança e a 
comodidade de um pré-
dio. Além do mais, nesse 
tipo de empreendimen-
to você pode contar com 
uma infraestrutura de la-
zer que não se consegue 
encontrar num prédio, 
como por exemplo, uma 
pista de caminhada, ci-
clovia, campos de fute-
bol, quadra poliesportiva, 
uma área verde enorme. 
Enfim, é uma estrutura 
muito mais completa”.

VALORIZAÇÃO
Um reflexo do desenvol-

vimento em Aparecida de 
Goiânia é o preço do m² da 
cidade, que em dois anos 
(entre 2013 e 2015), valori-
zou 23,5%, superando pela 
primeira vez na história o 
m² da capital que, tradicio-
nalmente é maior. Neste 
período, Goiânia ficou com 
valorização de 22,5%. Os da-
dos do Conselho Regional de 
Corretores de Imóveis (Cre-
ci-GO).Para se ter uma ideia, 
o valor médio do m² em Apa-
recida de Goiânia era de R$ 
1.826,68, em janeiro de 2010, 
e saltou para R$ 3.076,18, em 
janeiro deste ano, segundo 
levantamento do Creci-GO. 
Uma valorização de mais de 
40% no período. Mesmo em 
plena crise, o número de 
lançamentos na cidade tem 
crescido. No ano passado 
foram cinco, para este ano 
já são 11, segundo pesquisa 
do Creci-GO.

A cidade tinha os vazios urbanos como grande problema, mas está usando as grandes áreas para atrair empreendimentos imobiliários. Eles chegam para atender à cidade que 
cresce acima da média do Estado em população, emprego e renda. Um exemplo está acontecendo na região do Garavelo, onde um novo condomínio horizontal será construído 
em terreno de oito alqueires dentro do bairro
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CULTURA

Com apoio da Ancine, filmes brasileiros 
participam de festivais internacionais
A Agência Nacional do Cinema (Ancine) está apoiando a participação de 
11 filmes brasileiros que participam de quatro festivais internacionais

Cultura&ARTE
 Evandro Costa evandro.costa@azetadoestado.com.br

Pensamentos Nus: a performance, o poema e a fotografia

PAULO VIRGILIO/ABR - A 
Agência Nacional do 
Cinema (Ancine) está 
apoiando a participação 
de 11 filmes brasileiros 
que participam de qua-
tro festivais internacio-
nais que ocorrem neste 
mês de maio. O principal 
deles é o Festival de Can-
nes, na França, que vai 
de 17 a 28 de maio, ten-
do em sua programação 
de mostras paralelas três 
produções brasileiras.

Os outros são o festival 
IndieLisboa, que vai até 
o próximo domingo (14) 
na capital portuguesa, o 
63º Festival Internacio-
nal de Curtas-Metragens 
de Oberhausen, na Ale-
manha, que será aberto 
amanhã (11) e vai até o dia 
16, e o Cine Politico, de 25 
a 31 de maio em Buenos 
Aires, Argentina. Para to-
das as obras, o apoio vem 
do Programa de Apoio à 
Participação Brasileira em 

Festivais, Laboratórios e 
Workshops Internacio-
nais, que concede auxí-
lios que podem abranger 
a confecção de cópia le-
gendada, envio de cópia e 
o apoio financeiro, sendo 
que as produções podem 
receber uma ou duas des-
sas três formas de apoio.

No IndieLisboa, a pro-
dução apoiada pela Anci-
ne é o curta Os Cuidados 
que se Tem com o Cui-
dado que os Outros De-
vem ter Consigo Mesmos, 
de Gustavo Vinagre, que 
aparece na mostra Silves-
tre do evento. No Festival 
de Oberhausen, tiveram 
o apoio da agência três 
curtas que participam da 
competição principal do 
evento: Elogio da Som-
bra, de Joel Pizzini Filho; 
Um Musical, de Tarcísio 
Lara Puiati; e Vai e Vem, 
de Louise Botkay.

O Festival de Cannes 
traz em sua programação 

de mostras paralelas ou-
tras três produções brasi-
leiras, com apoio do pro-
grama da Ancine. O longa 
Gabriel e a Montanha, de 
Fellipe Barbosa, concorre 
aos prêmios da Semana 
da Crítica, enquanto o 
curta de Gabriel Martins, 
Nada, participa da Quin-
zena dos Realizadores. Na 
mostra Cinefondation, 
a participação brasileira 
fica por conta do curta Va-
zio do Lado de Fora, de 
Eduardo Brandão Pinto.

Por fim, o festival Cine 
Político, na capital argenti-
na, tem três obras brasilei-
ras com o apoio da Ancine: 
Olympia 2016, de Rodrigo 
Mac Niven e O Outro Lado 
do Paraíso, de André Ris-
tum concorrem na com-
petição internacional de 
longas-metragens, e Cartas 
do Desterro, de Coraci Ruiz 
e Julio Matos, disputa a 
competição internacional 
de curtas-metragens.

PESQUISA E INOVAÇÃO

Inscrições para Olimpíada Brasileira de 
Robótica estão abertas até 20 de maio

As inscrições para a 
Olimpíada Brasileira de 
Robótica estão abertas até 
o dia 20 de maio. Poderão 
se inscrever para o even-
to os alunos matricula-
dos em escolas do ensino 
fundamental, médio e 
técnico de todo o país. O 
evento é gratuito e está 
sendo coordenado pela 
Universidade Federal de 
São Carlos (UFSCar). O 
Ministério da Ciência, 
Tecnologia, Inovações e 
Comunicações também 
participa da organização 
do evento.

A Olimpíada de Ro-
bótica é dividida nas 
modalidades prática e 
teórica. Na modalidade 
teórica, os alunos não 
precisam ter conheci-

mento específico de ro-
bótica. Na primeira fase, 
as provas serão feitas 
nas próprias escolas de 
cada estudante inscrito 
e as questões envolvem 
conteúdos para se resol-
ver problemas práticos 
do dia a dia a partir da 
robótica. No ano passa-
do, mais de 110 mil alu-
nos se inscreveram para 
a modalidade teórica.

As escolas que tiverem 
alunos inscritos para a 
Olimpíada receberão me-
dalha de participação e 
medalhas de acordo com 
o desempenho de seus 
alunos em nível nacional.

A modalidade prática 
terá um desafio: equipes 
de até quatro alunos terão 
que construir um robô to-

talmente autônomo, ou 
seja, sem controle remoto, 
e que seja capaz de nave-
gar por um terreno aci-
dentado, localizar vítimas 
e resgatá-las. Os inscritos 
nessa modalidade terão 
que participar de eventos 
regionais e, de acordo com 
sua classificação, parti-
ciparão das etapas esta-
duais e da final nacional, 
que ocorrerá em Curitiba, 
em novembro deste ano. 
Também haverá desafios 
surpresas, com tarefas es-
peciais sorteadas na hora 
dos eventos exigindo que 
as equipes façam adapta-
ções em seus robôs.

As inscrições para o 
evento poderão ser feitas 
pelo site www.obr.org.br.

ABR

Divulgação

Pensamentos Nus surgiu como um livro de poe-
mas e fotografias. O livro inspirou a performance que 
será apresentada por artistas de circo, de teatro, de 
dança e da música, juntamente com o lançamento 
do livro. A performance utiliza diferentes técnicas e 
envolve acrobacias de solo e em tecido acrobático, 
trapézio e outros aparelhos circenses.

A concepção do espetáculo leva em consideração 
que viver é desnudar-se e que a arte é desnudamento 
diário. O artista, mesmo quando vestido, está nu. 
Rasga as vestes da alma e expõe-se, sem restrições. 
Pensamentos Nus é um espetáculo de desnudamen-
to, em todos os sentidos. Para criar estas cenas, des-
pimo-nos de preconceitos, despimo-nos de vaidades 
desnecessárias, despimo-nos de orgulho. Não é fácil 
desnudar-se. Mais difícil ainda é encarar o desnuda-
mento do outro. Quando pensamentos se desnudam, 
ninguém sabe ao certo o que vai encontrar. O que nos 
encoraja é a certeza de que, se é humano, é belo. E 
nenhum medo pode ser maior que o prazer de voar.

Os artistas estão em cena em todo o esplendor do 
humano, corpos e pensamentos desnudos. E são muitos 
corpos. Está em cena o corpo-natureza, o corpo-paixão, 
o corpo-dor, o corpo-morte. O circo, a dança, a música 
são corpos voláteis que perpassam todos estes corpos. E 
todos eles se encontram para criar este outro corpo, um 
corpo que transcende o humano, um corpoema.

Ficha Técnica

Direção: Lua Barreto
Trilha Sonora: Reginaldo Mesquita
Produção: CIA Corpo Na Contramão
Fotografia: Alejandro Zenha
Elenco: Alexssandra Sousa, Gustavo David, Reginaldo 
Mesquita, Zaf PK Popper e Cauê Marques.
Datas: 26, 27 e 28 de maio 
Local: Teatro Sonhus - Rua 18, esq. c/21, nº10, Setor 
Central - anexo ao Colégio Lyceu, 74. 
Horários: Dias 26 e 27 às 21h. Dia 28 às 20h. 
Indicação: Maiores de 18 anos. 
Valores: R$24,00 (inteira) e R$ 12,00 (meia). 
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No “Mais Você”, Tais Araújo se recusa 
a provar receita de Ana Maria Braga

CRÉDITO
PARA CARROS E IMÓVEIS
Capital de Giro? Nós temos a solução!
Créditos c/ garantia imobiliária. Valores a 
partir de R$ 100.000,00 até 5 Milhões. Para 
capital de giro, compra de imóveis.
Temos planos c/ parcelas fixas com taxas a 
partir de 1,56 ao ano.

3092-8373
99107-3190

CRÉDITO
R$ 15.000,00
R$ 50.000,00
R$ 95.000,00
R$ 120.000,00
R$ 200.000,00
R$ 500.000,00
R$ 700.000,00

Compra, construção, reforma e quitação 
de imóveis, trabalhamos com consórcio.

PARCELA
R$ 230,63
R$ 356,78
R$ 670,28
R$ 846,67
R$ 1.260,00
R$ 2.437,70
R$ 3.412,77

RUA 20 Nº 1115 CENTRO - GOIÂNIA

Tais Araujo participou do programa “Mais Você”, 
nesta segunda-feira (15), ao lado de Fernanda Freitas, 
colega de elenco em “Mister Brau”. Durante a atração, 
Ana Maria Braga preparou uma receita de nhoque de 
abóbora, e a mulher de Lázaro Ramos passou por 
uma saia-justa ao explicar que não iria comer o prato 
porque não gosta do ingrediente.

Enquanto fazia a receita, a apresentadora conver-
sou com a atriz, que contou que adora comer bas-
tante. “Inclusive ela vai adorar comer esse nhoque de 
abóbora”, brincou Ana Maria Braga. “Não, não vou 
adorar… Não gosto de abóbora, não como abóbora. 
Só vou olhar e bater palmas“, respondeu Taís. “Vocês 
acham? Eu faço uma coisa maravilhosa dessas, con-
vido essa moça que eu amo tanto, e chego aqui, o 
santo dela não come abóbora?”.

No final do programa, quando Ana serviu o nhoque 
para Fernanda Freitas, ela voltou a brincar com o fato 
de Tais Araújo não comer abóbora. “Nunca vi você 

convidar alguém para a sua casa e a pessoa chegar 
e falar que não come abóbora”, brincou a apresen-
tadora. “Eu estou vendo aqui no Twitter uma pessoa 
falando ‘Tais, quando a gente está na casa da pessoa, 
a gente não fala isso’. Gente, mas eu acho que tem 
que falar. Não vou comer abóbora só porque eu estou 
aqui. Não vou“, disse a atriz.

Ana Maria Braga explicou que a produção sempre 
faz uma pesquisa sobre os que os convidados comem 
para montar a mesa do café da manhã e perguntou 
para Tais porque ela não avisou que não gostava de 
abóbora. “Porque eu nunca imaginei que ia ter nhoque 
de abóbora às 8h da manhã”, respondeu ela arran-
cando gargalhadas de todos. “O que mais você não 
come, além de abóbora, só para eu me preparar da 
próxima vez?”, perguntou a apresentadora. “A única 
coisa que eu não como é abóbora. Eu como tudo! Eu 
como jiló, quiabo, moela, bucho… Eu como tudo!”, 
respondeu Tais Araújo, rindo.

Katy Perry anuncia novo álbum, “Witness”  
revela data de lançamento e ainda confirma turnê

Após muuuita espera, finalmen-
te Katy Perryresolveu nos contar 
tudo sobre o KP4, ou “Witness”, 
como já sabemos que se chama. 
Na manhã desta segunda-feira (15), 
Katy não apenas revelou o nome do 
disco, como também anunciou sua 
data de lançamento, 9 de junho, e 
confirmou uma nova turnê. Pelo vis-
to, parece que valeu a pena esperar 
todo esse tempo, né?

Apesar do laçamento do novo 
álbum estar logo ali, a turnê da can-
tora começa apenas em setembro e 
por enquanto só há datas na Amé-
rica do Norte. O labo bom é que os 
fãs que já garantirem o seu ingresso 
ganharão o novo CD. Ou seja, já 
tem muito fã com o seu “Witness” 
garantido. De qualquer forma, agora 
é esperar que Katy Perry lembre-se 
de passar por aqui também. Afinal, 

nós também estamos loucos para 
ouvir esse testemunho ao vivo.

Até o momento Katy Perry já libe-
rou “Chained to The Rhythm”, que fez 
bastante sucesso em suas apresenta-
ções, e “Bon Appétit”, que apesar de 
não ter conquistado todo mundo de 
primeira, ganhou um clipe bombástico 
recentemente. Ah! No último domingo 
(14) Katy liberou um trecho da música 
“Witness” em seu Instagram.

Marcelo Rezende sobre luta contra 
o câncer: “Não tenho medo da morte”

No “Domingo Espetacular” exibido neste final 
de semana, o apresentador Marcelo Rezende, 
65, abriu o jogo e comentou sobre a luta que en-
frenta atualmente contra um câncer no pâncreas 
e outro no fígado.

Em entrevista ao programa da TV Record, o 
âncora do “Cidade Alerta”, não perdeu o bom hu-
mor e nem a fé na hora de falar sobre a doença. 
“Eu tenho cinco filhos de cinco ex-esposas. Quem 
venceu cinco ex-esposas, com cinco ex-sogras, 
vence qualquer coisa”, brincou ele. “Eu não tenho 
medo da morte. Tem gente que tem, mas eu não. 
Porque o homem que tem fé não tem medo, ele 
sabe que vai vencer”, garantiu o famoso.

“Eu estou me lixando para a doença. Quem se 
importa com doença é médico e hospital. Sei que 
vou sair dessa. Qualquer que seja o resultado, eu 
já saí. Você acha que eu não sei que vou atraves-
sar um período difícil? Sei que vou. Mas nada é 
difícil quando você tem Deus do seu lado”, falou 
ele que espera contar com as orações dos fãs. 
“Eu queria pedir a você que ore por mim, isso vai 
ser importante. Aqueles que me amam profunda-
mente, não se desesperem, porque eu não estou 
desesperado. No momento que a gente orar jun-
to, essa força vai fazer com que o céu venha em 
minha direção e me abençoe. Já, já vamos estar 
juntos no nosso ‘Cidade Alerta’”, finalizou.
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In Foco

Sapato
O casal de empresários Fabiana Oliveira e 
Luiz Carlos Campos recebe convidados para 
o coquetel de inauguração da primeira loja 
UZA Shoes, em Goiânia, nessa terça-feira 
(16/05), no Flamboyant Shopping (Piso 2). A marca de calçados femininos tem o ob-
jetivo de compor um lifestyle contemporâneo com propostas atemporais. O que se 
tornou uma identidade marcante e singular. Suas coleções se caracterizam pela siner-
gia de cores, pedrarias e detalhes distintos, propondo uma ideia única e exclusiva. O 
evento vai contar com a presença das embaixadoras VIPs da marca em Goiás, entre 
elas a empresária Ivana Menezes e as digital influencers Pricylla Pedrosa, Rafaella 
Gurgel, Rakel Santana, Fernanda Guimarães, Julia Câmara e Ana Flávia Guimarães. 

Divulgação

MNSL

Treina colaboradoras 
sobre manejo de alimentos
A capacitação foi ministrada pela nutricionista e coordenadora do setor, 
Jordana Leal, e pela também nutricionista, Samia Dallara

LOÍZIA PAIVA - O Serviço de 
Nutrição e Dietética da 
Maternidade Nossa Se-
nhora de Lourdes (MNSL) 
realizou nos dias 11 e 12 de 
maio (quinta e sexta-feira) 
um treinamento com todas 
as colaboradoras do setor 
sobre práticas alimentares, 
com palestras, dinâmica e 

entrega de certificados.
A capacitação foi mi-

nistrada pela nutricionista 
e coordenadora do setor, 
Jordana Leal, e pela tam-
bém nutricionista, Samia 
Dallara. Entre os temas de-
batidos pelas duas profis-
sionais, estavam legislação 
sanitária, atendimento, 

postura e ética no ambien-
te de trabalho. Ao fim, foi 
realizado um coffee break 
e um sorteio de brindes. 
“Além de ser uma oportu-
nidade de aprendizado, o 
evento também foi um mo-
mento de confraternização 
da nossa equipe”, afirmou a 
coordenadora Jordana Leal. 

Entre os dias 17 e 
19 de maio (quarta e 
sexta-feira) HDT/HAA 
promove a VI Semana 
de Enfermagem, no au-
ditório e nos setores da 
unidade, com o tema “O 
ser e viver Enfermagem: 
quem cuida precisa de 
cuidados”. A ação tem 
como objetivo celebrar 
o Dia do Enfermeiro e 

do Técnico em Enferma-
gem, comemorados nos 
dias 12 e 20 de maio res-
pectivamente. O evento 
irá promover uma refle-
xão entre os profissio-
nais e os estudantes da 
área sobre o dia a dia da 
profissão, os cuidados 
que o profissional deve 
ter consigo, além de dis-
cutir sobre a imagem 

dos enfermeiros.
A ação contará ainda 

com mesa redonda com 
representantes das enti-
dades de classe ligadas à 
Enfermagem; homena-
gem aos profissionais de 
destaque do hospital; e 
oficinas multidisciplina-
res nos setores de assis-
tência de enfermagem.

MARILANE CORRENTINO

Show
“Roupa Nova”, o querido grupo musical que 
marcou gerações, fará show neste sába-
do, dia 20 de maio, no Atlanta Music Hall. 
Depois de 2 anos eles estão de volta com 
a elogiada turnê ‘Todo Amor do Mundo’. A 
organização do show é dos empresários 
Rodrigo Borges, Marcos Junior, Guilherme 
Correia, Aci Carvalho e do Guia Curta Mais. 
Ingressos já disponíveis para venda nas lo-
jas “Flávios Calçados” e bilheteria do local.

DVD
Gabriel Diniz 
está com tudo, 
depois do su-
cesso do pri-
meiro DVD “GD 
at the Park”, o 
cantor esco-
lheu Fernando 
de Noronha 
para gravar seu 
novo trabalho, 
“GD na Ilha”. 
O projeto será 
realizado dia 
03 de agosto 
somente para 
convidados já 
que a ilha tem 

um limite máximo de visitantes por dia. O 
cenário tem como fundo as belas praias e 
vistas de Fernando de Noronha. Entre gran-
des nomes do cenário musical, um dos já 
confirmado é o cantor Wesley Safadão.

HUAPA
Profissionais de Enfermagem do IGH são 
homenageados na Câmara Municipal

Na noite da última 
quinta-feira (11 de maio), 
11 profissionais do Hos-
pital Materno Infantil 
(HMI), Hospital de Ur-
gências de Aparecida de 
Goiânia (Huapa) e Mater-
nidade Nossa Senhora de 
Lourdes (MNSL), unida-
des geridas pelo Instituto 
de Gestão e Humanização 
(IGH), receberam duran-
te uma sessão especial 
da Câmara Municipal de 
Goiânia uma homenagem 
em comemoração ao Dia 
Internacional da Enfer-
magem, celebrado hoje, 
12 de maio (sexta-feira). A 
homenagem foi proposta 
pelos vereadores Cristina 
Lopes (PSDB) e Gustavo 
Cruvinel (PV), e contou 
com a participação das 
diretoras geral do HMI e 
Huapa, Fabiana Negri e 
Mara Rúbia, respectiva-
mente, na mesa diretiva. 
A diretora operacional da 
MNSL, Ana Maria Caribé 
da S. Mello e a gerente mé-
dica do Huapa, Daniela 
Rosa também prestigia-
ram os homenageados. 

A vereadora Cristina 
Lopes (PSDB) destacou a 
importância dos enfermei-
ros para o serviço de Saúde 
do Brasil. “A enfermagem 
tem o meu respeito, meu 
amor e a minha considera-
ção profunda, pois são os 
profissionais que carregam 
nos ombros a Saúde do 
nosso país”. O enfermeiro 

e conselheiro do Conselho 
Regional de Enfermagem 
de Goiás (Coren-GO), Síl-
vio José de Queiroz, tam-
bém destacou o papel da 
enfermagem no âmbi-
to nacional. “No Brasil, a 
nossa categoria ocupa a 
segunda maior classe de 
trabalhadores. Em Goiás, 
são 51.873 profissionais de 
enfermagem, divididos em 
13.509 enfermeiros, 33.125 
técnicos em Enfermagem 
e 5.239 auxiliares”, Ele 
completou dizendo que ao 
valorizar a enfermagem, a 
população toda é favore-
cida, pois com o sistema 
de Saúde fortalecido quem 
ganha é o usuário.

A alegria era nítida 
entre os homenageados. 
Para a enfermeira do 
Huapa, Maria da Solidade 
Evangelista de Souza, uma 
das profissionais que rece-
beram menção honrosa, 
o reconhecimento é um 
grande impulsionador. “É 
um momento ímpar ser 

reconhecida pelo trabalho 
da gente que é um exercí-
cio difícil, o de lidar com 
o sofrimento das pessoas 
e gratificante ao mesmo 
tempo de poder ajudá-las 
no momento em que mais 
precisam de nós”, enfa-
tizou. Já a coordenadora 
da Enfermagem do HMI, 
Luzia Helena Porfírio, 
afirmou que nasceu para 
exercer a profissão. “Essa 
homenagem coloca a nos-
sa categoria em evidência 
e, graças a essa iniciativa 
da vereadora Cristina, o 
nosso valor é enxergado 
pela sociedade”, declarou. 
A enfermeira da MNSL, 
Rosa Maria Belucci, ficou 
radiante com a homena-
gem. “É uma profissão 
muito sofrida, mas sou 
muita grata a ela e extre-
mamente feliz pela opor-
tunidade de ser reconhe-
cida pelo meu trabalho, 
que realizo com dedica-
ção e amor”, afirmou.

ANA CLÉIA

HDT/HAA 
Promove VI Semana de Enfermagem

Divulgação

Serviço
A Servidone com o objetivo de atender o seu 
fim social irá investir nos próximos 12 meses 
cerca de meio milhão de reais. Com o lema, 
“QUALIDADE A PREÇOS POPULARES” o 
Laboratório Sano promete atender com qua-
lidade e acessibilidade as classes C, D, E, F 
da sociedade Goiana. “Inicialmente investire-
mos na mudança e ampliação da sede para 
triplicar a capacidade de atendimento mês, 
diz o Comendador Dr. Marcelo Servidone, 
Presidente do Grupo Servidone” A responsa-
bilidade técnica continuará sendo do brilhan-
te, Dr. Paulo de Camargo, um dos biomédi-
cos mais respeitados do Estado de Goiás.

Rodada de Negócios 
 As Noivinhas de Goiânia e Aparecida, 
tem a chance de participar de uma grande 
Rodada de Negócios com a presença de 
vários fornecedores. Entre eles o Musi-
cal Clave de Sol, Studio Janaina Sou-
sa, Athelier Gama, Marcos Silva Chef, 
Essencial Copeiras de Luxo Flair Gyn e 
Revista Viver Goiás. A rodada de Negó-
cios que dará descontos para as Noivas 
irá acontecer no Athelier Gama na Rua 
C-137 Qd 563 Lt. 07 Jardim América, na 
próxima Quinta (18 de Maio) á partir das 
09h. Preços imperdíveis para as Noivas 
e o sorteio de um dia de Noiva ofereci-
do pelo Studio Janaina Sousa. Ás 20h 
grande apresentação com o Musical Cla-
ve de Sol. Informações: (62) 3294-2058

O bar Butchery BBQ & Drinks chega a Goiânia
Os empresários Felippi Viegas Siffert Girundi e Pécyer Murilo de Almeida trazem de 
Belo Horizonte para Goiânia um novo conceito de bar, é o Butchery BBQ & Drinks, 
que será inaugurado no dia 30 de maio. Um espaço com um happy hour diferen-
te de tudo que já se viu na Capital, temático, sem filas de esperas de mesas, com 
espetos e cortes de carnes nobres, Djs e bandas ao vivo, além de variados tipos 
de bebidas. Outro diferencial será a forma de pagamento – pelo sistema RFID, 
que é uma identificação por radiofrequência, facilitando assim a vida dos clientes.  
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BRASÍLIA

Simulador de palato doado 
ao Hran ajuda no sucesso 
de cirurgias em crianças

VINÍCIUS BRANDÃO/AG. 
BRASÍLIA - Mesmo com o 
rosto por trás da más-
cara e da touca cirúrgi-
cas, os olhos do coor-
denador de Serviço de 
Fissuras Labiopalatinas 
do Hospital Regional 
da Asa Norte (Hran), o 
doutor Marconi Delmi-
ro, não escondem o en-
tusiasmo ao descrever o 
simulador de palato que 
a unidade de saúde re-
cebeu em abril.

Desenvolvido no Ca-
nadá, o equipamento 
simula uma fenda pa-
latina em uma criança. 
“Com o aparelho, o pro-
cesso pode ser feito sem 
risco de sangramento 
ou complicações maio-
res, já que as cirurgias 
ocorrem, em geral, dos 
6 meses aos 2 anos — 
quando o paciente tem 
estrutura fraca e delica-
da”, explica Delmiro.

Feito de silicone em 
uma base de acrílico, o 
objeto tem textura e re-
sistência similares aos 

de uma criança. Com 
valor de R$ 15 mil, ele 
foi doado, por meio da 
Associação Brasiliense 
de Apoio aos Fissurados, 
por um casal que teve 
o filho tratado no Hran 
para a fenda palatina.

Feito de silicone em 
uma base de acrílico, o 
simulador de palato tem 
textura e resistência simi-
lares aos de uma criança.

Para inaugurar o si-
mulador e conscienti-
zar a população sobre o 
tratamento de crianças 
com deformidades cra-
niofaciais, um evento 
ocorreu em 19 de abril 
em uma das salas de 
cirurgia do hospital 
regional. Na ocasião, 
duas operações foram 
feitas: uma no simula-
dor de palato e outra 
em uma criança.

Com o objetivo de co-
nhecer a nova tecnologia, 
estudantes e profissio-
nais de cirurgia plástica, 
de fonoaudiologia, de 
odontologia e de enfer-
magem acompanharam 
o procedimento.

Hran é referência na-
cional em tratamento de 
fendas palatinas

De acordo com o mé-
dico Delmiro, o Hran 
possui o único centro de 
atendimento de fissuras 

labiopalatinas no Distri-
to Federal e recebe pa-
cientes da rede pública e 
de hospitais privados de 
Brasília e de todo o País.

Quem precisar do 
serviço deve procurar o 
pronto-socorro do Hran 
ou diretamente o Servi-
ço de Fissuras Labiopa-
latinas — nesse caso, o 
atendimento ao público 
é às segundas-feiras.

O atendimento ao 
público no Serviço de 
Fissuras Labiopalatinas 
do Hran ocorre às se-
gundas, e o dia de cirur-
gias é quarta-feira

Um dos pacientes é 
Nicolas, de 7 anos, que 
faz o tratamento acom-
panhado da mãe, Mari-
leide Ferreira de Sousa, 
auxiliar de restaurante 
de 33 anos. “O destaque 
é a atenção dos médi-
cos conosco. Eles me 
explicam coisas e me 
sinto segura”, compar-
tilha Marileide.

Delmiro garante que 
esse é o diferencial do 
tratamento no Hran. A 
equipe multidisciplinar 
avalia cada caso e segue 
protocolos para tratar os 
pais e as crianças de for-
ma humanizada.

A expectativa de ope-
rações feitas pela equipe 
é de oito por semana. O 

dia de cirurgias para fen-
das palatinas é a quarta-
-feira, e a média anual 
de intervenções fica de 
150 a 170.

Tratamento de fenda 
palatina é feito com os 
pais desde a gravidez

O tratamento come-
ça durante a gestação, 
quando a deformidade 
pode ser identificada 
por meio de ultrassono-
grafia. “Nossa junta mé-
dica acolhe os pais e já 
os tranquiliza. A angús-
tia da mãe é tão grande 
que ela pode até rejeitar 
o filho, o que exige en-
volvimento psiquiátri-
co”, explica o coordena-
dor Marconi Delmiro.

No dia do nascimen-
to, a equipe orienta os 
pais caso a fissura im-
peça o bebê de mamar o 
leite materno. A primei-
ra cirurgia ocorre com 
6 meses, para fechar o 
espaço aberto entre os 
lábios e o nariz.

Em torno de 1 ano e 
meio a 2 anos da crian-
ça, o operatório lida com 
o céu da boca, para per-
mitir que a criança fale e 
respire bem. Mas a con-
dição do paciente pode 
fazer com que esses 
processos levem mais 
tempo, com início dos 6 
meses até os 21 anos.

Instrumento simula fenda 
palatina para diminuir 
riscos de complicações. 
Feito de silicone em uma 
base de acrílico, o objeto 
tem textura resistênte

Reprodução

COSCIENTIZAÇÃO

DF inicia encontros 
preparatórios para 
a 1ª Conferência de 
Saúde das Mulheres

O Distrito Federal re-
ceberá, de 30 de junho a 
1º de julho, a 1ª Confe-
rência Distrital de Saú-
de das Mulheres. Como 
preparação para o even-
to, serão promovidos en-
contros prévios nas sete 
regiões de saúde, onde 
será discutido o tema 
Saúde das Mulheres — 
Desafios para a integrali-
dade com equidade.

As conferências re-
gionais são abertas à 

população. Em cada 
uma delas serão elei-
tas delegadas, que vão 
representar as pacien-
tes, as trabalhadoras e 
gestoras/prestadoras de 
serviço em saúde no en-
contro distrital.

Todas as propostas 
discutidas nas regio-
nais serão compiladas 
em documento que 
também será levado ao 
evento em junho.

AG. BRASÍLIA

Andre Borges/Ag. Brasília

Médicos utilizam simulador de palato em cirurgia realizada no Hospital Regional da Asa Norte (Hran)

Professores recebem 
treinamento sobre uso 
consciente da água

A Secretaria de Educação 
lança nesta terça-feira (16) 
programa de treinamento 
ambiental para professores 
e coordenadores da rede 
pública do Distrito Federal. 
O foco é a conscientização 
sobre o uso sustentável da 
água e a prevenção do mos-
quito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, da febre 
chikungunya e do zika vírus.

Com o treinamento, os 
profissionais de educação 
estarão capacitados a atuar 
como agentes de mobili-
zação nas escolas. Eles fa-
rão inspeção semanal para 
detectar possíveis focos do 
mosquito e também o mo-
nitoramento do consumo 
de água da unidade escolar.

A intenção da secreta-
ria é formar 651 profissio-
nais da educação como 
multiplicadores do proje-
to. As 14 regionais de en-
sino do DF, alvo das pales-
tras informativas, terão o 
compromisso de repassar 
o conhecimento às 677 es-
colas da rede pública.

O projeto uniu duas fren-
tes de trabalho: o plano de 
ação para prevenção e con-
trole das doenças transmi-
tidas pelo Aedes aegypti, da 
Subsecretaria de Vigilância à 
Saúde, da Secretaria de Saú-
de; e o projeto Mensageiros 
da Água, da Companhia de 
Saneamento Ambiental do 
Distrito Federal (Caesb).

Essa atividade faz par-
te do projeto de política 

ambiental da Secretaria 
de Educação e pretende 
atingir os 410 mil estudan-
tes da rede de ensino pú-
blico para que eles sejam 
multiplicadores em suas 
famílias e comunidades.

Serão sete dias de ativi-
dades. Os professores se-
lecionados receberão en-
sinamentos sobre como 
localizar vazamentos de 
água nas escolas e como 
mudar os hábitos de con-
sumo para economizar os 
recursos hídricos.

De acordo com a Sub-
secretaria de Educação 
Básica, que coordena o 
projeto, a iniciativa para as 
capacitações vem da preo-
cupação com os recipien-
tes utilizados pela comu-
nidade para reservar água.

Neste momento de cri-
se hídrica no DF, muitas 
pessoas utilizam de forma 
inadequada o armazena-
mento de água, o que cria 
reservatórios com focos 
do vetor da dengue.

Cada regional de ensi-
no receberá uma palestra 
de três horas com infor-
mações sobre o ciclo de 
vida do mosquito Aedes 
aegypti e de como detec-
tar a presença do inseto 
no ambiente escolar. Ha-
verá encontro pela ma-
nhã, das 8 às 11 horas, e à 
tarde, das 14 às 17 horas, 
de acordo com a quanti-
dade de participantes.
LARISSA SARMENTO/AG. BRASÍLIA
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PASSATEMPO

CAÇA-PALAVRAS

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.

Q U A L I D A D E 

P  S I A E D I 
R        
A       O 
Z       P 
O T N E V   M 

E 
S E T O P  T 

A  E   D    
H  R   I    
L  O   U  P  
E  L   Q A   
B  F   I    
A    S L   A 

S      N  
A    O   

S  S    
M  

E G I P C I A S 
I  

A I E M L O C 
G    R  

U     
U M I D A D E  

O poder 
do mel

De acordo com a lei brasileira, o 
PRAZO de validade do mel comercia-
lizado no PAÍS
ele leva muito mais TEMPO para 
apodrecer, já que apresenta pouquís-
sima ÁGUA em sua composição. Em 
condições IDEAIS, esse alimento 
possui apenas 17% de LÍQUIDO, 
limitando a propagação de micro - 
organismos que decompõem o 
composto. Essa propriedade é 
garantida no seu processo de fabri-
cação:  quando a ABELHA retira o 
néctar das FLORES para armazenar 
alimento na COLMEIA, ela estende 
a língua para alcançar o VENTO do 
bater das ASAS de outras abelhas. Em 
seguida, continua batendo as asas 
para gerar MAIOR deslocamento de 
ar. Isso faz com que a água evapore 
ao máximo. Ainda assim, caso a 
colmeia produza mel com UMIDADE 
superior ao recomendado, os apicul-
tores geralmente realizam um proce-
dimento artificial para assegurar a 
QUALIDADE final do produto. Outro 
fator que aumenta a sua durabilidade 
é a grande quantidade de açúcar, 

em escavações EGÍPCIAS, já foram 
encontrados POTES de mel preser-
vados com mais de 3 mil ANOS.

 L F E I J X F B X X L

 O Q U A L I D A D E A

 S D F U J L X Y N A M

 N R P J S I A E D I Y

 N P R C J D L Q U N I

 N Z A J L S E Ç I O X

 Z G Z A S U J Q A P H

 X E O T N E V H I M Y

 X O O A H V H J I E J

 N V M S E T O P L T M

 I A J E L S D X I A Ç

 G H A R C F I V G Ç R

 B L E O U T U W P K B

 K E D L W K Q A T J B

 I B L F X F I F O N H

 R A N J C S L G L A J

 J M S Y I Y L U N A Ç

 K V I A N Ç Y O R O M

 D N F R S O S S W A B

 E S E V U B I S M F Q

 C O E G I P C I A S W

 W U C U W G I Ç I Q I

 N R D A I E M L O C F

 A P O A G K Y Ç R R A

 Y U T M U U N P O W Q

 L Y U M I D A D E A O

 B G H Y X F C V Y K W

 L F Q P U F Q U E J N

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Segredo, só 
guarda quem 

não sabe. 

É hora de repensar an-
tigos conceitos e ver-
dades, ariano. Um dia 
importante para estar 

com amigos e pessoas que lhe 
apoiam. Aos poucos, está se 
insinuando uma nova energia 
e ciclo em sua vida. A semana 
pede que você esteja mais aten-
to à tendência às ilusões.

Esta fase em que o 
Sol se movimenta 
no signo anterior 
é de fechamento 

de ciclo. É um momento 
de colheita, em que você 
observa o resultado do que 
plantou. Hora de rever as 
estruturas, as emoções e 
as questões financeiras.

Antigas questões 
vinculadas aos 
relacionamentos 
estão retornando. 

É hora de resolver pen-
dências que você tem 
com as pessoas, gemi-
niano. Não é um momen-
to adequado para iniciar 
sociedades ou parcerias.

Importantes reava-
liações envolvendo 
as questões profis-
sionais, canceriano. 

Pode haver a retomada de 
um conhecimento ou de um 
objetivo profissional do pas-
sado. As questões ligadas 
ao trabalho tem uma imensa 
importância nesta fase.

A Lua se move no 
signo oposto ao 
seu, indicando a 
importância dos 

relacionamentos. É hora 
de reavaliar as suas atitu-
des em relação ao amor. 
Retomada de projetos 
criativos que você pode ter 
abandonado no passado.

É hora de resolver 
pendências rela-
cionadas à casa, 
imóveis e ao pas-

sado. Tenha cuidado com a 
tendência a repetir compor-
tamentos que você imagi-
nava superados. É hora de 
repensar as suas atitudes e 
posicionamentos pessoais.

Pode haver o re-
torno de antigos 
interesses de estu-
do, libriano. A fase 

é positiva para aprimorar 
conhecimento e a sua ca-
pacidade de comunicação. 
Pode haver algumas dificul-
dades envolvendo o conta-
to com outras pessoas.

Reveja a sua 
postura em rela-
ção às finanças, 
escorpiano. Evi-

te excessos e aquisições 
que não sejam verdadeira-
mente importantes. A fase 
é muito expressiva para 
os seus talentos e para as 
questões profissionais.

O planeta Saturno 
está em movimen-
to retrógrado pelo 
seu signo. É hora 

de agir com muita calma, 
temperança e consciên-
cia, sagitariano. As coisas 
agora acontecem num rit-
mo mais lento do que em 
outros momentos.

Procure investir 
no seu autoco-
nhecimento e na 
resolução de pen-

dências. Viagens e leituras 
podem ter como priorida-
de o autoconhecimento. É 
necessário que tenha mais 
tempo para si e para o que 
é realmente importante.

Possibilidade de 
retornar em anti-
gas questões en-
volvendo amiza-

des e instituições. É hora 
de rever os seus projetos e 
esperanças para um futuro, 
aquariano. A Lua está em 
seu signo, enaltecendo as 
emoções e a sensibilidade.

É hora de rever os 
últimos passos da-
dos em relação à 
carreira, pisciano. É 

necessário se aprimorar mais 
e corrigir rotas e rumos. Apri-
more conhecimentos antes 
de ter certas iniciativas pro-
fissionais. É hora de apostar 
no trabalho. em equipe.

Garfield
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DISTRITO FEDERAL

Estratégia Saúde da Família vai ampliar 
a cobertura para 55% em dois meses

AGROBRASÍLIA

Produção familiar e 
desenvolvimento rural 
têm espaço exclusivo

O governo de Brasília 
fortalece a atividade rural 
por meio de três ambientes 
que valorizam a produção 
sustentável, representados 
na 10ª edição da Feira In-
ternacional de Cerrados, 
a AgroBrasília. O evento, 
o maior do Centro-Oeste 
e o quinto maior do País, 
ocorre de 16 a 20 de maio 
no Parque Ivaldo Cenci, 
PAD-DF, BR-251, km 5.

No espaço Políticas 
Públicas para o Desen-
volvimento Rural, coor-
denado pela Secretaria 
da Agricultura, Abasteci-
mento e Desenvolvimen-
to Rural, os participantes 
poderão visitar maque-
tes em tamanho real das 
medidas implementadas 
pela pasta em 12 áreas.

A Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão 
Rural do Distrito Federal 
(Emater-DF) apresentará 
o Espaço de Valorização 
da Agricultura Familiar, no 
qual os produtores pode-
rão acompanhar palestras 
sobre gestão e linhas de 
crédito, além de participar 
de minicursos sobre pro-
dução alimentar.

O Instituto Brasília Am-
biental (Ibram) também 
estará na AgroBrasília com 
estande próprio. Nele ha-
verá vários serviços, como 
orientações sobre o Ca-
dastro Ambiental Rural 
(CAR) e palestras, como a 
de recuperação de áreas 
degradadas. Uma exposi-
ção contará história, fun-
ções, estrutura e principais 
ações da autarquia.

O uso de maquetes em 
tamanho real na apresen-
tação das iniciativas da 
Secretaria da Agricultura 
favorece o entendimento 
do que elas representam. É 
também uma forma de fa-
cilitar a sua adoção nas pro-
priedades, de acordo com o 
subsecretário de Abasteci-
mento e Desenvolvimento 
Rural, Hercílio Matos.

“Queremos atuar de 
forma didática. Vai ser 
possível mostrar como 
as iniciativas impactam 
na vida das pessoas”, ex-
plica Matos.

Algumas delas têm li-
gação direta com as ações 
para enfrentamento da 
crise hídrica, como as 
adaptações necessárias 
para minimizar a perda 
de água por infiltração 
e evapotranspiração.

“Teremos uma maque-
te com um tanque lonado 
e também canais — um 
com encanamento e outro 
correndo a céu aberto — 
para ilustrar as melhorias 
técnicas para irrigação”, 
detalha o secretário.

O Espaço de Valoriza-
ção da Agricultura Fami-

liar, da Emater-DF, tam-
bém será um ambiente 
de aprendizagem.

O estande terá ainda 13 
circuitos tecnológicos com 
temas de interesse dos pe-
quenos agricultores.

A busca de informação 
é vital para o desempenho 
dos produtores, segundo 
o presidente da Emater-
-DF, Argileu Martins. “Lá, 
eles poderão conhecer o 
que existe de técnicas e, 
posteriormente, solicitar 
assistência em um dos es-
critórios da empresa para 
implementá-las”, explica.

O tema da AgroBrasília 
2017 é Transmitir conhe-
cimento garante inovação. 
Nesse contexto, recursos 
hídricos e solo estão no 
centro das discussões da 
feira. “Em todos os grupos 
de trabalho, o tema água 
está presente por causa do 
momento que vivemos”, 
pontua Martins.

Ele se refere à situação 
de escassez hídrica e às 
adaptações que os irrigan-
tes tiveram que fazer para 
se adequar à redução à me-
tade da vazão de retirada 
dos cursos d’água na Bacia 
do Alto Descoberto.

SEBRAE OFERECE 
CONHECIMENTO PARA 
GESTÃO CAPACITADA

Nos quatro dias de fei-
ra, os pequenos produtores 
também terão oportunida-
de de acompanhar pales-
tras sobre profissionaliza-
ção da gestão no Espaço 
Empreender e Inovar, na 
estrutura do evento.

O Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebra-
e-DF), por sua vez, terá 
estande para informação 
sobre serviços e cursos. “A 
AgroBrasília tem progra-
mação para todos os gru-
pos: agricultura empresa-
rial e familiar”, detalha o 
presidente da Emater.

A programação inclui, 
ainda, a assinatura de acor-
do de cooperação técnica 
entre Emater e Embrapa 
Cerrados para formalizar 
pesquisa de melhoramen-
to das espécies de mandio-
ca plantadas no DF.

A parceria entre a em-
presa e o Sebrae-DF para 
cursos de capacitação 
de agricultores também 
será oficializada.

Em 2016, a AgroBrasília 
movimentou R$ 600 mi-
lhões em negócios, impul-
sionados pelos 422 expo-
sitores e 82 mil visitantes. 
Para este ano, a organiza-
ção do evento espera rece-
ber um público de 98 mil 
pessoas e movimentar R$ 
650 milhões. Participarão 
430 expositores.
MARYNA LACERDA/AG. BRASÍLIA

MARIANA DAMACENO/AG. 
BRASÍLIA - Grande aposta 
do governo para melho-
rar a atenção primária 
no Distrito Federal, a 
Estratégia Saúde da 
Família terá a cobertu-
ra ampliada de pouco 
mais de 30% para 55%, 
em dois meses.

Para isso, a Secretaria 
de Saúde compõe equi-
pes de transição, com 
profissionais que traba-
lhavam no modelo tra-
dicional e aceitaram in-
tegrar a conversão para 
a nova proposta. O prazo 
para que eles demons-
trassem interesse termi-
nou no fim de março.

Foram inscritos 155 
médicos, 406 enfermei-
ros e 1.130 técnicos em 
enfermagem. Com isso, 
é possível criar 155 equi-
pes, que aumentarão a 
cobertura em todas as 
sete regiões de saúde 
(para ver os índices, cli-
que em cada uma delas 
na arte abaixo) antes do 
fim de 2017.

Para atuarem dentro 
do novo modelo, os servi-
dores serão capacitados 
em cinco módulos. Uma 
primeira turma concluiu 
o primeiro em 9 de maio, 
com 20 horas-aula, no 
auditório da Polícia Civil 
do DF. A partir de junho, 
começam os outros qua-
tro, com assuntos relacio-
nados à saúde da crian-
ça, à saúde da mulher, a 
doenças crônicas e a de-
mandas espontâneas.

Em paralelo, os mem-
bros das equipes farão 
matriciamento, ou seja, 
trocarão experiência de 
suas respectivas áreas 
de conhecimento. Isso 
para que estejam seguros 
para atender pacientes 
de qualquer idade.

PRIMEIRA FASE DA 
CAPACITAÇÃO É 
PARA PROFISSIONAIS 
COM ENSINO 
SUPERIOR

Durante o primeiro 
módulo, que terminou 
em 9 de maio e foi divi-
dido em dois encontros, 
os inscritos na capacita-
ção ouviram a experiên-
cia de profissionais que 
já trabalham na Estraté-
gia Saúde da Família.

Eles falaram, entre 
outras coisas, sobre prin-
cípios do método, traba-

lho em equipe e a impor-
tância de um cuidado 
continuado. “É uma re-
alidade totalmente dife-
rente do que é adotado 
no modelo tradicional”, 
resume o coordenador 
Marcos Quito.

Apenas profissio-
nais com ensino supe-
rior participaram dessa 
primeira fase. Além do 
conteúdo presencial, 
a assessora da coorde-
nação para o projeto 
de conversão, Eliene 
Ferreira de Sousa, con-
ta que os servidores le-
varam atividades para 
casa. “São perguntas 
provocadoras para que 
eles possam refletir so-
bre como melhorar a 
prática e sobre o que, 
de fato, é a estratégia.”

O secretário de Saúde, 
Humberto Fonseca, ex-
plica que a ampliação da 
estratégia é possível gra-
ças às nomeações de no-
vos profissionais, à mu-
dança de carga horária 
e ao redimensionamen-
to da força de trabalho. 
“Com essas movimenta-
ções, a gente consegue 
em julho de 2018 ter 75% 
de cobertura.”

Fonseca afirma que 
Brasília tem uma das 
menores taxas de cober-
tura do País, mas garan-

te que há condições de 
aumentar esse número 
de forma contínua. Isso 
porque o governo local 
implementa o modelo 
com servidores próprios 
e com legislação especí-
fica. Em 15 de fevereiro, 
foi publicada a Portaria 
n° 77, que estabelece 
que toda a atenção pri-
mária funcione dentro 
da estratégia.

REGIÕES DE SAÚDE 
TÊM CRONOGRAMA 
PARA A CONVERSÃO 
DO MODELO

Para o coordenador 
de Atenção Primária à 
Saúde da secretaria, Mar-
cos Quito, a mudança é 
“uma grande reforma sa-
nitária, que já influencia 
em outros níveis de saú-
de além da atenção pri-
mária”. Segundo ele, será 
feito um balanço para 
calcular o real impacto 
disso nas emergências, 
por exemplo.

Ainda de acordo com 
Quito, as sete regiões de 
saúde trabalham em 
cronogramas para que 
determinadas unida-
des comecem a funcio-
nar como unidades de 
transição. Em Ceilân-
dia, duas já passaram a 
atender exclusivamente 
com essas equipes.

Para alcançar a meta, 
secretaria capacita 
os servidores que 
aceitaram migrar para 
o novo modelo da 
atenção primária no DF

Secretaria de Saúde do DF
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Cerfis recebe visita de alunos 
suecos e de acadêmicos

Hospoital proporciona 
almoço especial para 
colaboradoras e pacientes 
no Dia das Mães

UFG

MNSL

Goiânia Canto de Ouro 
começa nesta quinta-feira

Nova licitação de fotossensores em 
Goiânia gera economia de 31 milhões

CULTURA

TRÂNSITO

JANDA NAYARA - Mostrar ao 
público goianiense a MPB 
feita na Capital. Essa é a 
principal proposta do Goi-
ânia Canto de Ouro, proje-
to realizado pela Prefeitura 
de Goiânia, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Cultura (Secult), que co-
meça no dia 18 de maio e 
se estende até o dia 13 de 
agosto. Paralisado desde 
2013, o festival foi retoma-

do neste ano pela gestão 
do prefeito Iris Rezende, 
reafirmando o seu com-
promisso com a Cultura. 

O evento, que está na 7ª 
edição, vai reunir mais de 
100 artistas goianos, entre 
cantores e instrumentistas, 
no palco do Centro Muni-
cipal de Cultura Goiânia 
Ouro, para oferecer ao pú-
blico música de qualidade. 
Serão 13 semanas de shows 
com os maiores nomes da 
música local, além de ar-
tistas novos, mas já conhe-
cidos de muita gente que 
frequenta bares e eventos 
em Goiânia.

O festival voltou ao seu 
formato original. Elencos 

com quatro artistas ou gru-
pos foram formados e a 
cada semana um deles vai 
realizar apresentações de 
quinta a sábado, em uma 
espécie de minitemporada 
nos palcos do Centro Cultu-
ral Municipal. Aos domin-
gos,o espaço será dedicado 
à música instrumental.

Nos shows realiza-
dos de quinta a sábado, 
cada artista ou grupo vai 
se apresentar individual-
mente e depois vai can-
tar com o próximo nome 
programado para subir ao 
palco. Ao final, os quatro 
cantam juntos. Cada elen-
co será acompanhado por 
bandas diferentes. ‘O fato 

de os espetáculos serem 
realizados três vezes na 
semana dá ao público a 
possibilidade de indicar 
um show a um conhecido 
que terá também a chan-
ce de assistir’, ressalta o 
coordenador do projeto, 
Carlos Brandão. 

O secretário Municipal 
de Cultura, Kleber Ador-
no, destacou a importân-
cia do Canto de Ouro não 
só para os artistas como 
para a população goiana. 
“É um projeto democráti-
co, coletivo, que estimula 
o talento, democratiza o 
acesso a boa música, for-
ma público e desvela nos-
sa identidade”.

Projeto está em sua 
sétima edição e reúne 
mais de 100 artistas 
goianos no palco 
do Centro Cultural 
Goiânia Ouro

No último domingo 
(14 de maio), data em 
que se celebrou o Dia 
das Mães, a Materni-
dade Nossa Senhora de 
Lourdes (MNSL) deco-
rou o refeitório da uni-
dade de forma especial 
para a comemoração, 
serviu sorvete e distri-
buiu bombons para as 
colaboradoras, pacien-
tes e acompanhantes da 
Maternidade. O objeti-
vo da ação, que foi pro-

posta pela coordenado-
ra do setor de Nutrição 
e Dietética da unidade, 
Jordana Leal, foi pro-
porcionar um almoço 
regado de amor para as 
mães que passaram a 
data longe de seus filhos 
pois estavam trabalhan-
do e para as pacientes 
internadas, que se tor-
naram mães há pouco 
tempo e por isso não 
puderam comemorar 
em casa. LOÍZIA PAIVA

O Centro de Reabi-
litação de Fissuras Lá-
bio-Palatinas (Cerfis) do 
Hospital Materno Infantil 
(HMI), referência no tra-
tamento e acompanha-
mento de crianças que 
nascem com fissura la-
biopalatina, mais conhe-
cida como lábio leporino, 
recebeu na manhã do dia 
11 de maio (quinta-feira) 
a visita de dois alunos da 
Universidade de Malmö, 
na Suécia, Grzegorz Filip 
Lech e Arman Safaeian 
Pour, e de acadêmicos 
do Comitê Internacional 
da Universidade Federal 
de Goiás (UFG), acom-
panhados pelo aluno de 
pós-doutorado da uni-
versidade, Thiago Olivei-
ra. Os visitantes foram 
recepcionados pela coor-
denadora do Cerfis, Flá-
via Aline Jesuino, que 
os mostrou o trabalho 
realizado pela equipe 
multiprofissional, as 
instalações do núcleo 
e detalhou as fases do 
tratamento oferecido 
no Centro. 

Os alunos ficaram 
impressionados com a 
quantidade de pessoas 
que se deslocam de suas 
cidades para conseguir o  
tratamento que necessi-
tam no Cerfis. “É muito 
interessante ver como o 
serviço funciona aqui, a 
particularidade com que 
o Cerfis cuida de cada 
caso. O que mais me im-
pressionou foi a distân-
cia que esses pacientes 
percorrem, às vezes vin-
do até de outros estados, 
sem muita condição fi-
nanceira, para garantir o 
atendimento, já que em 
suas cidades não existem 
locais especializados”, 
disse Arman.

Para Thiago Oliveira, 
é importante que haja 
essa interação entre a 
Universidade e o Cerfis 
para que parcerias sur-

jam no futuro. “Temos 
que criar uma consciên-
cia dos serviços que te-
mos disponíveis na nos-
sa área de atuação para 
mostrarmos aos nossos 
alunos de graduação e 
pós-graduação a impor-
tância do Cerfis para a 
sociedade e o que o torna 
uma referência na área 
de fissuras e lábio lepori-
no”, exaltou. Já para Bru-
na Yasmin, que faz parte 
do Comitê Internacio-
nal, “ver a realidade do 
Cerfis como referência 
é extremamente válido 
para o nosso aprendi-
zado, pois percebemos 
as particularidades do 
sistema tanto daqui do 
Brasil quanto da Suécia 
e, a partir daí, podemos 
ver o que é possível me-
lhorar na assistência de 
cada país”, detalhou.

A visita faz parte das 
atividades do Programa 
Linnaeus-Palme, con-
vênio de intercâmbio 
de professores e alunos 
entre Brasil e Suécia, 
coordenado pela Facul-
dade de Odontologia da 
UFG. Essa já é a terceira 
vez que o Cerfis recebe 
visitas de alunos e pro-
fessores da Universida-
de de Malmö. Segundo 
a coordenadora Flávia, 
a troca de informações 
entre a equipe do Cer-
fis e professores e alu-
nos é magnífica. “Essa 
parceria da UFG com a 
Universidade de Malmö, 
na Suécia, proporciona 
aos alunos conhecerem 
os programas públicos 
oferecidos pelo municí-
pio e Estado na área de 
Odontologia. E é nessa 
oportunidade que o Cer-
fis se torna conhecido no 
meio acadêmico nacio-
nal e internacional pelo 
trabalho realizado aos 
portadores de fissura de 
lábio e palato”, pontuou.

YASMINE PAIVA

Divulgação

Ao assinar o contra-
to para a instalação dos 
novos fotossensores, a 
Prefeitura de Goiânia re-
duzirá os gastos públi-
cos com este serviço em 
mais de R$ 31 milhões, se 
comparado ao contrato 
anterior. Os números fo-
ram confrontados entre 
os preços praticados pela 
empresa Trana, que teve 
seu contrato expirado, 
e os da empresa Eliseu 
Kopp e Cia Ltda, homo-
logada como vencedo-
ra do certame na última 
quarta,10. O processo li-
citatório foi iniciado em 
outubro de 2016.

Outros elementos 
provam que a Prefeitura 

está obedecendo o prin-
cípio da economicida-
de, pois o preço por faixa 
no último contrato era 
foi de R$ 2.627,45. Já no 
novo contrato, este cus-
to ficará em R$ 1.695,00. 
Mantendo a proporção 
no número de faixas, na 
quantidade que a Trana 
atendia em seu contra-
to, ou seja, 568 faixas, 
em um ano a Prefeitu-
ra terá economizado R$ 
6.355.579,20. Em cinco 
anos, que é o prazo lici-
tado, a economia atingirá 
R$31.777.896,00.

Na comparação en-
tre as empresas que 
participaram da licita-
ção de outubro do ano 

passado, as diferenças 
permanecem. Compa-
rando a primeira colo-
cada com as duas mais 
próximas e com a última 
classificada, a redução 
de gastos em 5 anos fica 
entre R$ 26.311.560,00 e 
R$66.550.500,00. O pro-
cesso licitatório foi ho-
mologado após passar 
por criteriosa análise ju-
rídica da Procuradoria do 
Município  e aguarda cer-
tificação na Controlado-
ria Geral do Município.

Além da assinatura do 
contrato estar em sinto-
nia com as medidas de 
contenção, redução e 
maximização dos recur-
sos públicos municipais, 

o secretário de Trânsito, 
Transporte e Mobilida-
de da Prefeitura de Goi-
ânia, Felisberto Tavares 
destaca a necessidade de 
urgência. “O mais impor-
tante é a proteção da vida 
dos cidadãos que transi-
tam por Goiânia. Este é o 
maior bem a ser protegi-
do’, afirmou.

Assim que assinar o 
contrato, a empresa Eli-
seu Kopp e Cia Ltda, que 
ganhou a licitação para 
operar os fotossensores 
nas ruas de Goiânia, terá 
15 dias para começar a 
instalar os equipamentos 
nas vias da Capital.

ELIZETH CASTRO DE 
ARAUJO
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Seu anúncio 
também  é visto 

no Jornal 
Gazeta do Estado

Publicidade Legal
no 

Jornal Gazeta

C A R T A  D E  C R E D I T O :
250 ,000 ,00  ENTRADA:
10.980,00 + prest: 1.659,00,
s/juros  ac.  usados  e  FGTS.
(cons.  n.  cont) ,  E-mai l :
acessoriaemcreditos@hotmail
.com.  (62)  98506-3177  (62)
99281-5750 (62) 98161-5376
(62) 99968-7512 WATSAPP
 
HB-20  SEDAN 1.6   FLEX  04
Pts 2016  completo   Entrada:
5.980,00  +  PRET:599,00
s / j u r o s  A c  u s a d o s
( cons .n . con t )  E -ma i l :
a c e s s o r i a e m c r e d i t o s
@ h o t m a i l . c o m  ( 6 2 )
98506-3177  (62) 99281-5750
(62)  98161-5376  (62)  9
9968-7512 WATSAPP 
 
CELTA  1.6  FLEX 2015/2016
(completo)  04pts,  Entrada:
2.980,00   +  PRET:  299,00
s/juros  ac.  usados.  (cons.  n.
cont)  E-mail:  acessoriaem
creditos@hotmail.com  (62)
98506-3177 (62) 99281-5750
( 6 2 )  9 8 1 6 1 - 5 3 7 6  ( 6 2
99968-7512    WATSAPP  

AUTOMÓVEIS

C.B-300 Honda Ano 
2010 cor vermelha do-
cumentos em dias com 
alarme, aceito troca e 
uma Honda Biz ano 
2010 cor preta com 
partida ano 2010 Fone 
99192-5004.

CLASSIFICADOS Suzuki Srad 750cc 
GSXS ano 2010 23 
mil Km cor azul e 
branco, aceito troca 
em caminhão 3/4. 
Fone 99192-5004.

Celta 2008 4 portas 
cor prata com alarme 
e trava, aceito troca. 
Fone 99192-5004. 

IMÓVEIS

3 Lotes Bairro Itapoã 
Aparecida de Goiânia 
- R$255.000 - 1º: Rua 
E Qd 13 Lote 23
2º: Rua E Qd 13 
Lote 25
3º: Avenida Circular 
nº24 Quadra 13 Bairro 
Itapoã - Aparecida de 
Goiânia. Perto do Anel 
Viário. Só vendemos os 
3 juntos. Ficam numa 
esquina, asfaltado, cal-
çado e com uma praça 
em frente. Falar com 
Érika 8132 4234 ou
Frank 9104 1316

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO 
Processo nº 3121 /2017 

O Município de Uruaçu-GO AVISA que adjudicou a contratação para Aquisição de Material de Expediente, 
recursos do Município de Uruaçu, FMAS-Fundo Municipal de Assistência Social, FMS- Fundo Municipal de Saúde, 
FMC-Fundo Municipal de Cultura, FUNDEB- Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e 
Valorização dos Profissionais da Educação, FUNTRAN – Fundo Municipal de Transito de Uruaçu-Go, FMMA-Fundo 
Municipal do Meio Ambiente de Uruaçu-GO, conforme condições e especificações constantes no Edital e seus 
anexos, da assinatura Ata de Registro de Preço e Contrato até 03/04/2018 e homologou a licitação Pregão 
Presencial nº 003/2017 e a Ata de Registro de Preço nº 001/2017, nas condições, a saber: 

LICITANTE VENCEDOR:  

CEGAO AUTO POSTO LTDA, inscrito no CNPJ: 07.843.486/0001-79, Itens: 1- Gasolina comum, 2-Oleo diesel, 3-
Oleo S-10, 4-Etano; Valor estimado de R$   3.876.720,00 (três milhões, oitocentos e setenta e seis mil, 
setecentos e vinte reais). 
 

GESTORES: RUBRICAS ORÇAMENTARIAS: 

Divino Galvão da Silva - Gestor do Poder Executivo 

Ana Paula Marques Freitas - Gestora do FMAS 

Reginaldo Vieira de Araújo - Gestor do FMS 

Renata Rocha de Holanda Sousa - Gestora do FMC 

Michel Mindlin Rodrigues - Secretario do FMMA 

 

DATA: 03/04/2017 - Ata de Registro de Preço: 

www.uruacu.go.gov.br - Uruaçu-GO 03 de abril de 2017. 

04.121.0052.2.348.3.3.90.30 – 12.361.0403.2.354.3.3.90.30 
12.361.1314.2.056.3.3.90.30 – 10.302.0202.2.357.3.3.90.30 
10.304.0202.2.320.3.3.90.30 – 10.305.0202.2.321.3.3.90.30 
10.302.0202.2.042.3.3.90.30 – 10.302.0202.2.323.3.3.90.30 
10.302.0202.2.043.3.3.90.30 – 10.301.3004.2.343.3.3.90.30 
10.302.3004.2.342.3.3.90.30 – 10.302.0202.2.319.3.3.90.30 
10.302.0202.2.044.3.3.90.30 – 08.244.0126.2.355.3.3.90.30 
08.244.0126.2.219.3.3.90.30 – 08.244.0126.2.324.3.3.90.30 
08.244.0126.2.325.3.3.90.30 – 08.244.0126.2.329.3.3.90.30 
08.244.0126.2.355.3.3.90.30 – 08.241.0120.2.326.3.3.90.30 
08.244.0125.2.347.3.3.90.30 – 15.122.0052.2.356.3.3.90.30 
15.451.0052.2.350.3.3.90.30 – 16.482.0507.2.235.3.3.90.30 
18.542.0711.2.214.3.3.90.30 – 20.606.0669.2.254.3.3.90.30 
04.695.0052.2.213.3.3.90.30  

Edital de Comunicação    
15.05.2017

 
ELTON KAYO GOMES PONTES (MOSSORO AUTO 
SOM E ACESSORIOS), CNPJ: 26.070.080/0001-45, 
torna público que requereu da AMMA – Agência do 
Meio Ambiente de Goiânia, a Licença Ambiental Sim-
plificada (LAS), para Comércio a varejo de peças e 
acessórios novos para veículos automotores , situado 
na Av. Independência, n°223, casa 206 a;quadra i;lote 
4, Setor Leste Vila Nova, CEP 74.645-010, Goiânia-GO.

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE URUAÇU

EXTRATO DE CONTRATO Nº 0184/2017
Pregão 025/2017

Processo Administrativo 7236/2017 CONTRATANTE:
MUNICIPIO DE URUAÇU-GOIAS
CNPJ Nº 01.219.807/0001-82
CONTRATADO: MAX COMERCIO E SERVIÇOS DE CAMINHOES
LTDA CNPJ: 07.659.172/0001-10
OBJETO:  O  presente  pregão  objeta  aAQUISIÇÃO  DE  CAMINHÃO
TOCO,  SISTEMA  DE  TRAÇÃO  4X2,  FABRICAÇÃO  NACIONAL,
ANO/MODELO  2017  0  KM,  COMBUSTÍVEL  DIESEL  OU  SIMILAR,
EQUIPADO  COM  CAÇAMBA  BASCULANTE  COM  CAPACIDADE
MÍNIMA DE 06 M3. COM GARANTIA DE 01(UM) ANO POR PARTE DO
FORNECEDOR. CAPACIDADE DE CARGA MÍNIMA PARA 04(QUATRO)
TONELADAS, COM ENGATE DESNUCÁVEL, CHASSI PERFIL EM “U” E
EMPLACAMENTO  POR  CONTA  DO  FORNECEDOR  SEM  CUSTO
ADICIONAL, conforme as determinações constantes no Edital do Pregão
Presencial nº 025/2017, homologada em 10/05/2017, conforme consta
no processo administrativo 7236/2017.
VIGÊNCIA: o presente contrato vigera por 12 (doze) meses, a partir da
data de sua assinatura.
VALOR GLOBAL: R$200.800,00 (duzentos mil e oitocentos reais).
DOTAÇAO ORÇAMENTÁRIA:
20.606.0669.2.254.4.4.90.52 – Fontes 100 e 123 - SECRETARIA
MUNICIPAL DE DES. ECONÔMICO.
FUNDAMENTO LEGAL: Lei Federal 8.666/93
 

DATA: 10/05/2017
GESTOR: Divino Galvão da Silva

AVISO DE CHAMADA PÚBLICA Nº. 003/2017
 

O MUNICÍPIO DE URUAÇU/GO, através da Secretaria Municipal de
Educação,  torna  público  aos  interessados,  a  Chamada Pública  N°
003/2017, para aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura
Familiar  e  do  Empreendedor  Familiar  Rural,  destinado  ao
atendimento ao Programa Nacional de Alimentação Escolar, em
atendimento  a  Lei  nº.  11.947/2009  e  Resolução  FNDE/CD  nº
26/2013.  O  recebimento  da  documentação  e  do  projeto  de  venda
ocorrerá no dia 18 de janeiro de 2017,  às 09h00min, no Setor de
Licitações da Prefeitura Municipal de Uruaçu-GO. O edital com os dados
completos  encontra-se  disponível  gratuitamente  aos  interessados  na
sede da Prefeitura Municipal de Uruaçu-GO, sito a Rua Goiás Esquina
com Rua Dona Câmdida s/nº, Centro, Setor de Licitação e Contratos.
Uruaçu-GO, 15 de maio de 2017.
 

Assinado na Autorização
Divino Galvão da Silva,

Gestor do Poder Executivo

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTO ENCONTRAM SE NO 1° PROTESTO DE GOIÃNIA, PARA SEREM PROTESTADOS OS SEGUINTES TÍTULOS:DMI VL R$ 706,32 C/VITA SUPLEMENTOS LTDA- ME, EM FV DE DYNAMIC LAB INDUSTRIA  FARMACEUTICA LTDA - 
EP;DMI VL R$ 3.063,00 C/MARIA ROSA GOMES DOS SANTOS, EM FV DE JAIR FERREIRA DE SOUSA;DSI VL R$ 188,14 C/SIMONE MORAES STEFANI NAKANO, EM FV DE CISA CENTRAL INFORMATIZ. DE SERVICOS DE APOIO;DSI VL R$ 170,00 C/SIMONE MORAES 
STEFANI NAKANO, EM FV DE CISA CENTRAL INFORMATIZ. DE SERVICOS DE APOIO;DMI VL R$ 433,77 C/RD RODRIGUES DA MATA - PNEUS - EIRELI - ME, EM FV DE PPL DISTRIBUIDORA DE PECAS LTDA;DMI VL R$ 1.968,00 C/FLAMBOYANT MODA E COMPLE-
MENTOS, EM FV DE MONE GESTAO DE FRANQUIAS E PARTICI;NP VL R$ 1.158,94 C/FABIO LOPES RODRIGUES, EM FV DE BELCAR VEICULOS LTDA;NP VL R$ 2.447,44 C/RICARDO RODRIGUES ALVES, EM FV DE BELCAR INVESTCAR LTDA;NP VL R$ 620,85 C/
ADELIA REIS E SILVA CAMARGO, EM FV DE BELCAR INVESTCAR LTDA;DMI VL R$ 68,00 C/ELIANE MARIA SILVIA, EM FV DE V. CORDEIRO TOLEDO E CIA LTDA - EPP;DMI VL R$ 80,23 C/GUILHERME DUARTE CRISTINO 0303885114, EM FV DE TRANSCONTINENTAL 
TRAD;DMI VL R$ 90,83 C/TOP INDUSTRIA E COMERCIO DE EM, EM FV DE AIRWAY TRANSPORTES LTDA;DMI VL R$ 100,00 C/LETICIA SILVA MESQUITA CARVALHO, EM FV DE ELGIN S/A;DMI VL R$ 120,00 C/LETICIA SILVA MESQUITA CARVALHO, EM FV DE ELGIN 
S/A;DMI VL R$ 179,07 C/JL2 CONSTRUTORA E INCORPORADORA LTDA, EM FV DE UNITINTAS COMERCIO DE TINTAS LTDA;DMI VL R$ 219,55 C/VALENCIA ENGENHARIA LTDA, EM FV DE CARLOS CAMPOS CONSULTORIA E CONSTRUCOES LTDA;DMI VL R$ 266,66 
C/ASSEMBLEIA DE DEUS APASCENTAR, EM FV DE FAMA SOM E INSTRUMENTOS MUSICAIS LTDA;DMI VL R$ 295,00 C/PAULO LUIS ALVES RODRIGUES, EM FV DE LCR COMERCIO DE MOVEIS;DMI VL R$ 299,99 C/WANDER GONCALVES VIEIRA JUNIOR 864129, 
EM FV DE APCOM ESSENCIAS E PRODUTOS PARA COSMETICOS LT;DMI VL R$ 300,00 C/ILMA ALVES DOS SANTOS, EM FV DE GLOBAL COMERCIAL DE PECAS & ASSIST TEC EM PUL;DMI VL R$ 417,43 C/KARVINNOVE CARTUCHOS LTDA, EM FV DE MASTER 
COMERCIO IMPORTACAO E EXPORTACAO LTDA;DMI VL R$ 476,03 C/TOP INDUSTRIA E COMERCIO DE EM, EM FV DE AIRWAY TRANSPORTES LTDA;DMI VL R$ 735,30 C/CENTRO ACADEMICO XI DE MAIO, EM FV DE SUPRIMAX PAPEIS E SUPRIMENTOS LTDA;DMI 
VL R$ 835,00 C/FLAVIA CRISTINA MARQUES DA COSTA - ME, EM FV DE CALCADOS BIBI NORDESTE LTDA;DMI VL R$ 1.081,89 C/TOP INDUSTRIA E COMERCIO DE EM, EM FV DE AIRWAY TRANSPORTES LTDA;DMI VL R$ 1.186,79 C/MGL CONSTRUTORA E INCOR-
PORADORA LTDA, EM FV DE PERFINASA PERFILADOS E FERROS N S APARECIDA L;DMI VL R$ 1.360,00 C/TECCRIL CONSTRUTORA E INCORPORADORA L, EM FV DE FILLERCAL RIO FORMOSO LTDA;DMI VL R$ 1.750,00 C/WGOIANIA BAR LTDA, EM FV DE LGCOM 
TELECOMUNICACOES LTDA;DMI VL R$ 2.147,34 C/DE LI UTILIDADES LTDA ME, EM FV DE R. J. A. P. COMERCIAL;DMI VL R$ 4.730,06 C/GOYAZ MONTAGEM INDUSTRIAL E CALDEIRA, EM FV DE MINUSA TRATORPECAS LTDA;DMI VL R$ 190,00 C/IRLEIDE MARIA 
DE SOUZA, EM FV DE TOP VIDA PROD NATURAIS LTDA ME;DMI VL R$ 557,50 C/GERAIS COMERCIO E SERVICOS EIR, EM FV DE PORT DIST INFORMATICA PAP LTDA;DMI VL R$ 557,50 C/GERAIS COMERCIO E SERVICOS EIR, EM FV DE PORT DIST INFORMATICA 
PAP LTDA;DMI VL R$ 718,68 C/CLAYTON ALVES DA SILVA, EM FV DE REAL LIDERANCA TECIDOS EIRELI;DMI VL R$ 735,39 C/GERAIS COMERCIO E SERVICOS EIR, EM FV DE ENOVA FOODS S/A;DMI VL R$ 1.907,06 C/LC DISTRIBUIDORA LTDA ME*, EM FV DE PA-
RAMOUNT INDUSTRIA C P LTDA;DMI VL R$ 70,00 C/ANTONIO PAULO DA SILVA MELO JUNIOR 04989, EM FV DE AMULTIPHONE INTEGRADORA DE SOLUCOES UNIF;DMI VL R$ 961,26 C/ACRILICO CENTER IND COM EIRELI ME, EM FV DE CENTRAL DO ACRILICO 
LTDA;DMI VL R$ 226,67 C/REGRA 3 BAR E RESTAURANTE LTDA, EM FV DE FRIPEIXE LTDA;DMI VL R$ 500,00 C/DAVID RENATO DE MORAIS, EM FV DE M & M INDUSTRIA E COMERCIO DE COLCHOES L;DMI VL R$ 333,00 C/JOSE VIEIRA FILHO EIRELI, EM FV DE 
MARCELO FERREIRA VILLA EPP;DMI VL R$ 527,36 C/EVANGELISTA BISPO RODRIGUES, EM FV DE ADORA CALCADOS;DMI VL R$ 518,98 C/DIONISIO & SANTOS LTDA, EM FV DE VULCABRAS AZALEIA - BA CALCADOS E ARTIGO;NP VL R$ 145,00 C/CLAUDIONOR 
SANTOS CORREA, EM FV DE GLADISTONE GOMES LEAL;DMI VL R$ 203,17 C/DALIA ESTRELA FREIRE, EM FV DE CISA CENTRAL INFORMATIZADA DE SERVICOS D;NP VL R$ 4.000,00 C/ADENIR LUIZ DA SILVA, EM FV DE AIRES & AIRES;DSS VL R$ 600,04 C/MEIRE 
ANGELA BIASON MIRANDA, EM FV DE MDO & C ESCOLAS ASSOCIADAS LTDA;DSS VL R$ 695,00 C/GISELE FERNANDA ALVES TOSTES, EM FV DE COLEGIO DE ENS FUND RC E O LTDA;DMI VL R$ 221,63 C/MARCOS VAZ FERREIRA, EM FV DE EMPRESA CENTRO 
OESTE DE COM LT;DMI VL R$ 221,63 C/MARCOS VAZ FERREIRA, EM FV DE EMPRESA CENTRO OESTE DE COM LT;DMI VL R$ 14.112,67 C/LIDIAMAIA NASCIMENTO PIRES - M, EM FV DE TIM CELULAR S/A;DMI VL R$ 14.112,67 C/LIDIAMAIA NASCIMENTO PIRES - 
M, EM FV DE TIM CELULAR S/A;DSI VL R$ 138,00 C/SALETH MARTINS DE MOURA, EM FV DE TETTO FOTOGRAFIA LTDA;DSI VL R$ 400,00 C/SILMA FEITOSA DE ALMEIDA, EM FV DE UENISMERY SOUZA T 64830306149;DMI VL R$ 358,00 C/FORTS ENGENHARIA E 
METALURGICA LTDA, EM FV DE GOIANIA FERRO E ACO LTDA;DMI VL R$ 453,17 C/MAGVONE BARROS LIMA, EM FV DE RITALI SOARES DE SOUZA - ME;DMI VL R$ 288,20 C/LA VIDA INDUSTRIA E COMERCIO LTDA ME, EM FV DE CASA DA MADEIRA LTDA;DM VL R$ 
3.338,30 C/PINTURA ORLEANS LTDA, EM FV DE COMERCIAL DE TINTAS GUERREIRO LTDA;DMI VL R$ 1.311,24 C/VETOR SOLUCOES INDUSTRIAIS LTDA - ME, EM FV DE GHPC DO BRASIL LTDA EPP;DMI VL R$ 328,02 C/VETOR SOLUCOES INDUSTRIAIS LTDA - ME, 
EM FV DE GHPC DO BRASIL LTDA EPP;DMI VL R$ 133,00 C/SAETTA E SAETTA COMERCIAL VAREJISTA L, EM FV DE R 2 COMERCIAL LTDA;DMI VL R$ 562,93 C/NAIARA BILTIS CANDIDA RODRIGUES PORTI, EM FV DE CNC - CENTRO DE NUTRICAO CIENTIFICA LTDA 
ME;DMI VL R$ 1.000,00 C/NIVALDO CAMARGO RESENDE, EM FV DE IND DE MAQUINAS ELDORADO LTDA;DMI VL R$ 273,65 C/VALMIR SILVA BATISTA, EM FV DE AJEL MATERIAIS;DMI VL R$ 499,50 C/ANNA PAULA BRAGA DE CASTRO RAMOS, EM FV DE MAPA 
COMERCIO ATACADISTA DE ARTIGOS DO V; COMO NÃO FORAM ENCONTRADOS OS DEVEDORESACIMA MENCIONADOS,INTIMO OS PARA VIREM PAGAR OS TÍTULOS DENTRO DE 24 HORAS E NÃO O FAZENDO, FICAM INTIMADOS DO RESPECTIVO PROTESTO 
POR MEIO DO PRESENTE EDITAL,QUE SERÁ PUBLICADO NO JORNAL “GAZETA” E AFIXADO NESTE TABELIONATO CONFORME ART. 15° DA LEI N° 9.492/97. GOIÂNIA 15 DE MAIO 2017. ASS: NAURICAN LUDOVICO LACERDA OFICIAL DO 1° PROTESTO DE GOIÂNIA, 
SITO À RUA 09 N° 1.111 ST. OESTE FONE:3224 4209

ENCONTRAM-SE NO 1º TABELIONATO DE PROTESTOS DE GOIÂNIA PARA SEREM PROTESTADOS AS SEGUINTES CERTIDÕES DE DÍVIDA ATIVA (CDA), FIGURANDO COMO APRESENTANTE E CREDORA PROCURADORIA GERAL FEDERAL, SENDO OS DEVEDORES, 
VALORES E NÚMEROS DAS CDAS A SEGUIR RELACIONADAS: CDA Nº 134036 VL R$ 2.483,91 C/SOCIEDADE INDUSTRIAL GOIANA DE ESTOPAS LTDA;CDA Nº 134075 VL R$ 9.592,12 C/KLEIBER CARLOS VILELA BORBA;CDA Nº 2017010476 VL R$ 153,26 C/ESLEY 
LUIS VINHAL;CDA Nº L0231F184 VL R$ 1.266,85 C/ESPIONAGEM JEANS LTDA - ME;CDA Nº L0231F151 VL R$ 5.356,90 C/MERCANTIL PROGRESSO DE ALIMENTOS LTDA ME; COMO NÃO FORAM ENCONTRADOS OS DEVEDORESACIMA MENCIONADOS,INTIMO OS 
PARA VIREM PAGAR OS TÍTULOS DENTRO DE 24 HORAS E NÃO O FAZENDO, FICAM INTIMADOS DO RESPECTIVO PROTESTO POR MEIO DO PRESENTE EDITAL,QUE SERÁ PUBLICADO NO JORNAL “GAZETA” E AFIXADO NESTE TABELIONATO CONFORME ART. 
15° DA LEI N° 9.492/97. GOIÂNIA 15 DE MAIO 2017. ASS: NAURICAN LUDOVICO LACERDA OFICIAL DO 1° PROTESTO DE GOIÂNIA, SITO À RUA 09 N° 1.111 ST. OESTE FONE:3224 4209

&Editais (62) 3249-8883
editais@portalgazeta.com.br
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Keyla pensa em cancelar 
a festa de Tonico. Mar-
ta acusa Lica de traição e 
Leide sai em sua defesa. 
Marta se desculpa com 
Lica. Keyla, Lica, Benê, El-
len e Tina fazem um mutirão 
com os amigos na lancho-
nete. MB sente ciúmes de 
Felipe com Lica. Ellen tenta 
disfarçar a surpresa quando 

Jota revela o apelido virtual 
dela. Benê pede para Guto 
ensiná-la a tocar piano. Fio 
confessa a Anderson que 
gosta de Ellen. Roney se 
irrita quando vê a lancho-
nete sendo reformada, mas 
Keyla e Lica o tranquilizam. 
Keyla e Tato ficam tensos 
quando K2 questiona a pa-
ternidade de Tonico.

Malhação “Viva a Diferença”

Novo Mundo

Rock Story 

resumo de novelas

Dom Pedro enfrenta 
Avilez. Leopoldina e Anna 
ficam aflitas na fazenda. 
Joaquim se une a Peter, 
Libério, Diara e Wolfgang 
e leva o povo para lutar 
a favor de Dom Pedro. 
Avilez desiste da batalha 
e é obrigado a retirar suas 
tropas. Cecília vibra com a 
notícia da vitória de Dom 
Pedro, enquanto Sebastião 

se esconde. Thomas pas-
sa a noite com Domitila. 
Piatã convence Jacira 
a seguir a tradição até o 
casamento. Leopoldina se 
preocupa com a saúde de 
João Carlos. Anna sente 
um leve desconforto por 
causa da gravidez. Dom 
Pedro manda Joaquim à 
fazenda Santa Cruz. Jacira 
encontra Ferdinando.

Gui diz a Júlia que Zac 
foi irresponsável ao ir para 
Petrópolis com Mariane. 
Zac promete não prejudicar 
mais a banda. Edith expul-
sa Nelson da sessão de fo-
tos para a campanha de lin-
gerie. Léo ajuda Stefany na 
venda das quentinhas. Ri-
cardo diz a Júlia e Gui que 
desconfia de que Samira 

esteja fugindo e, por isso, 
sugere que eles viajem a 
Nova Iorque para encon-
trá-la. Mariane e Gui dis-
cutem. Lázaro não consegue 
agradar Chiara. Romildo se 
oferece para consertar o 
fogão de Néia. Gilda expul-
sa Marisa da churrascaria. 
Nicolau vibra ao saber que 
Luana está grávida. 

Carinha de Anjo
Tia Perucas conta para 

Dulce Maria que está 
preocupada com Vitor, 
pois acha que o chef está 
escondendo algo dela. A 
mulher deixa a carinha de 
anjo no colégio, primeiro 
dia de aula após o aci-
dente. Selene (Gabriela 
Petry) aparece pela pri-
meira vez e vai até o food 
truck atrás de Vitor, mas 

é atendida por Fátima. 
Selene diz para Vitor que 
estava com saudade dele 
e que chegou ir atrás do 
chef em Paris, mas que 
não lhe encontrou. Vi-
tor pergunta quem disse 
que ele estava no Brasil 
e em Doce Horizonte. A 
mulher ruiva conta que 
muita gente ainda torce 
pelo amor dos dois. 

A Força do Querer
Joyce se desespera 

com o vídeo. Ruy não 
gosta quando Ritinha fala 
de Zeca. Mira é contrata-
da por Caio e revela que 
sabe um grande segre-
do de Irene. Silvana pede 
dinheiro emprestado a Caio. 
Dantas se enfurece ao ver 
que Shirley o abandonou 
e levou quase todos os 
seus aparelhos eletrôni-
cos. Rubinho recebe as 

coordenadas de um en-
contro à noite e fica nervo-
so quando Bibi avisa que 
eles irão para a Estudanti-
na. Zeca afirma a Abel que 
falará com a advogada 
sobre seu divórcio. Jeiza 
consegue um apartamen-
to para Edinalva e a expul-
sa de sua casa. Eugênio 
atende um telefonema de 
Irene, na frente de Joyce, 
e tenta disfarçar.

VATAPÁ DE CAMARÃO RÁPIDO

INGREDIENTES
1/2 kg de camarão 
descascado e lavado, 
sem cabeça e rabo
2 cebolas médias
2 tomates
1 leite de coco
1 azeite de dendê
cheiro verde picado
10 pães
2 pimentas cheirosas
sal e pimenta 

(malagueta ou murupi) 
a gosto

MODO DE PREPARO
Refogue o camarão 
com 3 colheres de 
dendê junto com a 
cebola, o tomate, 
cheiro verde e pimenta 
cheirosa, reserve
Bata no liquidificador 
os pães com água, 

para 2 pães, 1 copo 
de água. Despeje o 
pão batido em uma 
panela e leve ao fogo, 
deixe ferver, mexendo 
sempre, ele começará 
a engrossar quando 
começar a ferver 
acrescente o restante 
do dendê, acrescente 
o camarão refogado
Adicione o sal e 

pimenta, mexendo 
sempre para não 
grudar no fundo da 
panela, quando estiver 
quase pronto misture 
o leite de coco 
e retire do fogo
INFORMAÇÕES 
ADICIONAIS
Quanto mais velho o 
pão mais consistente 
fica o vatapá.

Uma professora cubana mostra aos alunos um 
retrato do presidente Bush, e pergunta à classe:

— De quem é este retrato?
Silêncio absoluto.

— Eu vou ajudar vocês um pouquinho. É por culpa deste senhor 
que nós estamos passando fome.
— Ah, professora! É que sem a barba e o uniforme 
não dava para reconhecer!   

   

TEIXEIRA MENDES CONTA

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS
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 Os empresários Cristiane Resende 
Pacheco, Marcílio Velasco e Paula 
Rocha Carvalho inaugurarão na noite 
desta terça-feira, dia 16 de maio, no 
Piso Térreo do Buriti Shopping, a nova 
loja da Azul Viagens em Goiás. 

 A loja segue o novo layout da Azul 
Viagens que reforça ainda mais a marca 
da empresa, criada há seis anos. A 
unidade vai funcionar de segunda a 
sábado das 10 às 22 horas, além de 
domingos e feriados, das 14 às 20 horas.

 O Fujioka apresentou em primeira mão 
para Goiânia os mais novos aparelhos 
smartphone da Samsung, o Galaxy S8 
e o Galaxy S8+, top de linha da marca 
sul-coreana. A première foi realizada para 
empresários, jornalistas e formadores de 

opinião em evento no Terraço New York. 
 Na oportunidade, o diretor 

Comercial do Fujioka, Carlos Yuki 
Yoshida, recebeu os representantes 
da Samsung: Albano Franco – 
Gerente Comercial; Renato Citrini 
– Gerente de Produto e Eder Lopes 
– Trade Mkt Manager.
 

 Nícholas Bárhtras, um dos 
convidados do evento, foi o ganhador 
do sorteio de um smartphone Galaxy 
S8. Todos os presentes puderam 
efetuar um pré-cadastro para compra 
do smartphone que começou a ser 
vendido no dia 12 de maio. O Galaxy 
S8 terá o preço de R$ 3.999,00 e o 
Galaxy S8+ de R$ 4.399,00.

Medidas & Pesadas

Alta Roda
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Fotos: Divulgação

Luciano Huck
Após ter o nome citado como possível candidato à 
Presidência da República em 2018, o apresentador 
Luciano Huck se manifestou em uma rede social, onde 
publicou um texto dizendo que não é candidato.

Saiu na mídia
Mais uma pra lista do presidente 
Michel Temer. De acordo com o jornal 
O Globo do Rio de Janeiro Leandra 
Brito, babá do filho de Temer, que 
recebe 5 mil reais, isso mesmo meu 
povo, é lotada como assessora do 
Gabinete de Informação em Apoio à 
Decisião (Gaia), órgão responsável 
por assessorar o presidente da 
República.

Conversa pra boi dormir
A assessoria de imprensa do 
Palácio divulgou nota afirmando que 
“Michelzinho”, filho do presidente 
Temer, não tem babá. Maaaaas.... 
Em consulta feita no Diário Oficial 
da União (DOU) Leandra Brito é 
realmente lotada em um cargo de 
confiança do gabinete da presidência. 
É pra acabar mesmo!

LGBT
Brasília faz mutirão para retificação de 
nome de pessoas trans nesta terça-feira
A mobilização ocorre a partir da iniciativa de movimentos sociais que se 
reuniram junto à Defensoria Pública para minimizar a burocracia 

WENDEL SOUSA/ABR - A 
Defensoria Pública do 
Distrito Federal, em par-
ceria com o Centro de 
Referência Especializa-
do de Assistência Social 
(Creas), a Secretária de 
Direitos Humanos e a 
hoje terça-feira (16), das 
9h às 18h, no Núcleo 
de Defensoria Pública 
da estação 114 Sul do 
metrô um mutirão para 
a retificação de nome 
próprio e adequação de 
gênero. A ação é desti-
nada apenas para pes-
soas trans residentes no 
Distrito Federal.

A mobilização ocor-
re a partir da iniciativa 
de movimentos sociais 
que se reuniram junto à 
Defensoria Pública para 
minimizar a burocracia 
que envolve o processo 
de retificação de nome 
e a adequação de gêne-
ro, tendo em vista que, 
mesmo sem uma lei es-
pecífica, a Justiça não 
mais exige a mudança 
de nome através apenas 
da mudança de sexo por 
meio cirúrgico.

“O tema é delicado e 
o segmento LGBT [Lés-

bicas, Gays, Bissexuais, 
Travestis, Transexuais e 
Transgêneros] é estig-
matizado, sofrendo mui-
tas descriminação, tanto 
pela orientação sexual, 
quanto pela identidade 
de gênero. Por isso, a 
Defensoria Pública do 
DF tomou a iniciativa 
de promover o segun-
do mutirão em parceria 
com várias instituições”, 
disse a subdefensora pú-
blica-geral do DF, Karla 
Núbia. Para Karla, ações 
como esta são impor-
tantes para trazer visi-
bilidade, dar empodera-
mento e poder fornecer 
a orientação necessária 
para que eles possam 
usar seus direitos.

Para quem quiser 
participar do mutirão, 
o Creas informa que é 
necessário fazer um ca-
dastro no site antes de 
comparecer ao local. 
Para se cadastrar, basta 
preencher o formulá-
rio, agendar o horário e 
providenciar cópias dos 
documentos requeridos.

A Defensoria Públi-
ca formou uma força de 
trabalho composta por 

defensores, servidores e 
colaboradores, além do 
apoio de diversos grupos 
ligados ao movimento 
LGBT, para atender to-
das as pessoas que fize-
rem as inscrições. A ex-
pectativa que o mutirão 
atenda até 150 pessoas.

No espaço externo da 
estação 114 sul vão ter 
ainda rodas de conversa, 
testagem de vírus HIV por 
fluído oral para todos que 
passarem no local, apre-
sentações culturais - mú-
sica, dança do ventre e te-
atro. O Núcleo de Iniciais, 
que fica nesta estação do 
metrô, vai funcionar ex-
clusivamente para aten-
der a comunidade trans 
no dia 16, nos outros dias 
as atividades voltam a 
funcionar normalmente.

A ação tem o apoio 
dos grupos Instituto Bra-
sileiro de Transmasculini-
dade (Ibrat), Elos, Livres e 
Iguais, Casa dos Direitos, 
Universidade de Brasília 
(UnB), Estruturação do 
Grupo LGBT de Brasília, 
Mães pela Diversidade, 
#123Testando, Rexistir e 
Amizade Juntos.

MOUNTAIN BIKE
10a edição da Pedalada das Orquídeas 
terá aulão de alongamento para 
participantes às 5 da manhã 

No dia 27 de maio, os 
participantes da 10a edi-
ção da Pedalada das Or-
quídeas, que pedalarão 
105km de Goiânia até 
Piracanjuba, poderão 
participar de um aulão 
de alongamento com o 
personal trainer Diogo 
Viandell (@diogovian-
dell), formado em Edu-
cação Física pela UFG e 
cursando Pós-gradua-
ção em Treinamento de 
Força pela mesma uni-
versidade, no stand Ins-
pirare da Construtora e 
Imobiliária Bambuí.

 Além de local de 

concentração, o stand 
Inspirare da Construto-
ra e Imobiliária Bambuí 
também oferecerá um 
café da manhã bastan-
te reforçado aos parti-
cipantes. A largada está 
marcada para às 5h30.

MOUNTAIN BIKE 
E NATUREZA

Segundo os organiza-
dores, no ano passado, 
400 ciclistas participa-
ram da Pedalada. Du-
rante o trajeto os parti-
cipantes recebem todo o 
suporte para completar 
o percurso, com direito 

a lanches, almoço, pre-
sença de ambulância, 
mecânico e um carro de 
apoio, para dar suporte 
caso necessário.

O Centro de Conven-
ções Palácio das Orquí-
deas, onde acontece a 
36ª Exposição Nacional 
de Orquídeas de Pira-
canjuba, será o ponto 
final da Pedalada.

As inscrições podem 
ser feitas na loja Fernan-
do Bicicletas ou pelo 
email wagnerbiket9@
gmail.com e telefone 62 
9 9967 6388.

FERNANDA LUI

Seria uma boa opção?
No texto, o apresentador afirma que 
nunca falou que seria candidato, mas 
que também nunca se esquivou de se 
posicionar. Huck disse que seu nome foi 
trazido para o debate porque ele já disse 
que acredita que está na hora de sua 
geração ocupar espaços de poder.

SGPA
A 72º Pecuária de Goiânia já começa na 
próxima sexta-feira, dia 19, e vai até dia 
28 de maio. Só de atrações musicais são 
seis, além de outras diversas atividades 
disponíveis no evento. A festa acontece no 
Parque de Exposições de Goiânia e conta 
com um grande número de visitantes.

FGTS
Começou na última sexta-feira o 
pagamento das contas inativas do Fundo 
de Garantia do Tempo de Serviço (FGTS) 
para trabalhadores nascidos em junho, 
julho e agosto. A data máxima para os 
saques é dia 31 de julho.

Diretor comercial do Fujioka, Yuki Yoshida, com os reprentantes da Samsung: 
Renato Citrini, Paulo Lemes e Eder Lopes.

Os empresário da Azul Viagens: Paula Rocha Carvalho, Marcílio Velasco e Cristiane Resende 


